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"Águas de São Pedro
está entre as melhores
cidades da região em
gestão pública",
afirma prefeito
Como Direito de Resposta, o prefeito
de Águas de São Pedro, João Victor
Barbosa, enviou texto sobre
matéria publicada em 10 de fevereiro

"Ao contrário do que foi
erroneamente veiculado por
este jornal, Águas de São Pe-
dro não detém a pior nota na
avaliação da gestão pública
do Tribunal de Contas do Es-

tado (TCE). A informação ve-
rídica e pública é: a estância
está hoje entre as dez melho-
res dos 24 municípios que com-
põem a Região Metropolitana de
Piracicaba (RMP). A12

BEBEL BARRA

CORTE DE VERBAS

NA EDUCAÇÃOE TEM

SEIS PROJETOS

APROVADOS NA ALESP

Atuante, a semana da deputa-
da estadual piracicabana
Professora Bebel (PT) na
Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp)
foi de vitórias, mostrando a
sua dedicação e lideranças no
principal parlamento paulista.
Na Comissão de Constituição,

Justiça e Redação, Bebel
conseguiu obstruir a votação
da PEC 09/2023, do governa-
dor Tarcísio de Freitas, que
reduz de 30% para 25% o
orçamento da Secretaria
Estadual da Educação, o que
representa o corte de R$ 10
bilhões anuais da pasta, enquan-

to que na Comissão de
Administração Pública e
Trabalho, a deputada Professo-
ra Bebel teve seis projetos de
lei de sua autoria aprovados e
que agora seguem para outras
comissões da Casa, sinali-
zando que deverão ir em
breve para plenário. A11

Divulgação

PREFEITURA E SESI  – Atividade de formação de professores é realiza-
da em parceria da Prefeitura Municipal de São Pedro com o Sesi. A5

São Pedro realiza
vacinação
contra a gripe
neste sábado

No sábado, 13, a Prefeitura
de São Pedro, por meio da Se-
cretaria de Saúde, promove o
"Dia D" de vacinação contra a
Influenza (gripe). Além de ido-
sos com 60 anos ou mais, a imu-
nização também estará disponí-
vel às pessoas que fazem parte
de outros grupos prioritários. Ho-
rário da vacinação será das 8h às
16h, em oito Unidades Básicas de
Saúde e na Coordenadoria de
Trânsito, entre 8h e 12h. A4

São Pedro começa a
emissão da nova  Carteira
de Identificação Nacional

A10

Uma semana de vitórias da deputada Bebel na Alesp

Divulgação/Prefeitura



A Tribuna de São Pedro
sábado, 13 de abril de 2024A2

Aldo Nunes

As verdades são
indigestas, mas nem
por isso elas deixam de
ter o efeito libertador.
Haja com mais clareza
nas suas manifesta-
ções, pois dependemos
muito da nossa visão,
do nosso tato, da nossa
vida. Se deixarmos de
utiliza-los, as pessoas se fecharão,
resistirão, provocarão conflitos.
Não vamos confundir o relógio da
vida com o relógio do tempo. Para
eles há uma convenção mundial,
baseada no relógio da vida que se-
gue às horas do dia como tendo 24
horas englobando o dia e noite. Ele
que está localizado em Londres, na
Inglaterra, sob o qual nos orienta-
mos pelo fuso horário do planeta
Terra, também conhecido por
"hora legal"  (uma convenção mun-
dial que mede em graus os meridi-
anos do planeta Terra).

Já pensaram como os cegos
de nascença vão poder ler se não
forem com os livros escritos em
"Braile"; se os surdos de nascen-
ça  não pudessem ouvir os sons
deliciosos da  música, dos sons
natu r a i s  d o s  t r o v õ e s ,  d a s
chuvas distantes,  das can-
ções para ninar enquanto pe-
quenos, da mãe ou pai; como
é que eles sobreviveriam?
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A indigestão das verdades
Tais perguntas,

quando a escrevemos é
porque queremos saber
as verdades, para não
falarmos asneiras. Pre-
cisamos conhecer: leitu-
ra e não temos nada
para ler; as bibliotecas
estão sumindo; nossa
Academia Nacional de
Letras, também; não te-
mos mais dicionários e

livros que nos ensinem gramática
e a nossa língua nacional; verda-
deira Torre de Babel que nos le-
gou a Bíblia, que cada seu leitor
que a lê não sabe entende-la e vai
estuda-la com quem menos sabe, ain-
da. Vivência seria a única fonte para
conhece-la, mas onde estão os ver-
dadeiros profetas (aqueles que pre-
dizem o futuro por inspiração
divina), filósofos (os que vivem
tranquilos, serenos, indiferentes
aos preconceitos e convenções do
mundo, nosso planeta), astrólo-
gos confiáveis que não misturam
astrologia com religião.

Não sou astrólogo profissio-
nal, mas um curioso amante da
astrologia que: muito com ela
aprendi, a utilizei e ainda utilizo.
Ressalto o que bem define um
velho proverbio chinês que as-
sim diz: "O que se vê, se esque-
ce; o que se ouve, se lembra; o
que se escreve, se entende" -
desde que não seja no Brasil.

A semana que ora finda, as-
trologicamente, foi de muitos acon-
tecimentos inesperados que deixou
nossa população apavorada, com
medo, desacreditada, no mundo
da Lua, com efeitos em todo plane-
ta e em especial quando acontecia
a eclipse total da Lua, nesta segun-
da-feira (08/04/2024) quando
aqui em São Pedro, entre 2 e 3 ho-
ras da manhã, aconteceu o assalto
ao Banco do Brasil S.A., felizmente
sem vítimas fatais, mas com bom-
bas, estourando caixas eletrônicos
de atendimento ao público, dispa-
ro de metralhadoras e revolveres,
1º assalto desta agência na Rua
Valentim Amaral, distante apenas
30/50 metros de Posto de Combus-
tível, outros 2 anteriores foram na
antiga agência no Centro há anos
atras. A agência ficará fechada,
ainda não sabemos até quando.
Tomara que seja rapidamente pois
o funcionalismo estadual recebe
seus vencimentos por ele.

São os efeitos do El Ninho e da
La Ninha que estão a esquentar os
oceanos Pacífico e Atlântico, que

entendo vão proporcionar mais
efeitos nocivos para a produção de
alimentos para nossa população,
que durarão até dezembro deste
ano. Estamos no Outono que se
iniciou em 20/03/2024 e vai até 20/
06/2024 (a noite mais longa) quan-
do começa o Inverno e as chuvas
diminuem e precisamos água po-
tável em nossas torneiras e não
podemos contar com o rio Piraci-
caba. Lá também poderá haver ra-
cionamento. Do rio Araquá ficamos
a depender juntamente com Águas
de São Pedro. Lembro que os ven-
tos e as chuvas aqui para nós, ne-
cessita de especial vigilância e isso
depende da Defesa Civil. Será que
estamos preparados?

As indigestões das verdades
precisam ser acompanhas pela
boa saúde da nossa gente. Te-
nhamos agilidades nas soluções,
inicia o ano político para as elei-
ções municipais com primeiro
turno em 06/10/2024. Um bom
domingo a todos, tomem bas-
tante água, não enfrentem pos-
síveis temporais, vacinem-se
contra a gripe e contra a dengue.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado. E-mail: auduscon-
sultoria @gmail.com

José Renato Nalini

Atransparência é
um valor que ga-
 nhou força nos

últimos tempos. Em lu-
gar do sigilo, da ten-
dência a esconder tudo
aquilo que acontece
dentro das paredes im-
penetráveis do Estado,
a sociedade acordou e quis saber o
que se faz com o dinheiro dela.

Afinal ,  o  Estado existe
para coordenar as atividades
e para garantir o mínimo exis-
tencial a todos os indivíduos.
Precisa ser correto na aplica-
ção dos recursos, parecer cor-
reto e mostrar que é correto.

Por isso interessa acompa-
nhar o que acontece no mundo e
repercute no Brasil, quanto à per-
cepção da corrupção. Esta existe.
Em várias escalas. No mundo
micro e no mundo macro.

É uma questão cultural, que
pode ser reforçada pela educa-
ção. Uma formação escolar qua-
litativa primaria por transmitir ao
alunado noções básicas de moral
cidadã. Não é difícil mostrar ao
educando que as necessidades
são infinitas e crescentes e que
a capacidade de atendê-las é li-
mitada por uma série de razões.

A população cresce e os pro-
blemas também aumentam com
esse acréscimo. É necessário pro-
piciar mais moradias, mais uni-
dades de saúde, mais escolas,
mais transporte, mais trabalho,
mais lazer. Daí a voracidade do
fisco, a reforçar os esquemas de
controle e a imaginar o que
mais pode extrair da sociedade.

O Brasil tem uma das cargas
tributárias mais elevadas do pla-
neta. Paradoxalmente, quem mais
se prejudica com o peso dos impos-

tos é o pobre. Este é obri-
gado a pagar a cada
compra. Não consegue
escapar da poderosa teia
arrecadatória. Não tem
como escapar, com a
contratação de especiali-
zados tributaristas, há-
beis ao encontrar alter-
nativas à sanha da cole-
ta de dinheiro do povo.

A organização não governa-
mental Transparência Internacio-
nal divulgou o ranking da percep-
ção de corrupção e, nele, o Brasil
não faz bonito. Caiu dez posições
na relação que é o resultado da ava-
liação entre cento e oitenta países.

O primeiro lugar, o mais hon-
roso, está na Dinamarca e o se-
gundo na Finlândia. A Escandi-
návia faz bonito, porque Norue-
ga está em quarto lugar e a Sué-
cia em sexto. Para tristeza nos-
sa, o Brasil está hoje em 104º
lugar, figurando ao lado de ou-
tras nações que também regre-
diram nesse índice: Turcomenis-
tão, Guiné Equatorial, Haiti, Co-
reia do Norte e Nicarágua.

A experiência dos responsá-
veis pela elaboração dessa lista
que deveria merecer atenção de
todos, não só dos que detêm po-
der e autoridade, mostra que é
preciso vedar os chamados "me-
canismos opacos" na negociação
política. Ou seja: um país que ad-
mite emendas do relator, que des-
tina cinco bilhões para propagan-
da eleitoral, merece corretivo.

O Estado brasileiro é perdu-
lário em relação a temas sensíveis,
como sua própria manutenção. O
crescimento da burocracia, sem
que ela seja preparada e treina-
da para a mais severa utilização
de dinheiro de cada brasileiro, é
um fator que não ajuda a debe-
lar práticas pouco republicanas.
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Opacidade moral

O excesso de partidos políti-
cos, cada qual servindo prioritari-
amente ao interesse exclusivo de
seus integrantes, para a barganha
na divisão do poder, diante da au-
sência de hegemonia de qualquer
deles, não colabora também para a
edificação de uma estrutura gover-
namental afinada com a ética.

Embora se denomine "Repú-
blica Federativa", o Brasil ainda é
refém de um certo fetiche monar-
quista. Excesso de práticas enalte-
cedoras do personalismo, a volú-
pia das viagens em primeira clas-
se, as excursões oficiais pelo mun-
do inteiro, com as comitivas pre-
cursoras e um turismo estatal que
pouco representa em termos de
aprimoramento de convívio inter-
nacional. Enquanto governantes
da Escandinávia se utilizam de
aviões de carreira e viajam prati-
camente desacompanhados, os
tupiniquins se destacam pelas
enormes e custosas entourages.

É pouco? A questão é simbó-
lica. A praxe da gastança se dis-
semina pelos quase seis mil mu-
nicípios, quantos deles com ren-
da insuficiente até para o paga-
mento de seus funcionários e que
dependem de um Fundo de Par-
ticipação cuja distribuição é con-
tinuamente questionada pelos que
se consideram prejudicados.

Enquanto a corrupção se so-
fistica e já conquistou vários pós-
doutorados, a luta contra ela per-
manece no discurso vazio de
quem nem sempre se comporta de
forma compatível com a régua do
respeito ao dinheiro de todos.

A batalha sem tréguas con-

tra o desperdício, contra a gas-
tança, contra o mau uso daqui-
lo que é produto do suor dos
mais carentes, deveria estar em
todos os espaços e merecer es-
pecial empenho junto à primei-
ra infância, prosseguindo nas
demais etapas da verdadeira
formação cidadã. Até se pensar
na criação de uma ENA - Escola
Nacional de Administração, a
exemplo do que ocorre na França,
obrigatória para todos aqueles que
se dispusessem a servir ao go-
verno, em qualquer esfera da pe-
culiar Federação aqui praticada.

Em todos os setores pode se
verificar o descaso com o tema.
Com a nociva consequência de se
considera natural o comporta-
mento contrário às melhores
práticas. Ser honesto chega a pa-
recer sintoma de imbecilidade. E
quanto isso chega ao humor, é
sinal de que o retrocesso é mais
intenso do que perder dez colo-
cações no time dos que não se
apercebem da podridão que en-
volve as entranhas do poder.

Seria interessante examinar
também outros aspectos, quase
sempre ignorados. Será ético pa-
ralisar obras públicas com limi-
nares que se prolongam, geran-
do gastos desnecessários à Ad-
ministração, sem que os respon-
sáveis respondam pelo excesso?
Onde está a preocupação do sis-
tema Justiça com o consequen-
cialismo explicitado no ordena-
mento, principalmente com o
novo texto da LINDB - Lei de
Introdução ao Direito Brasileiro?

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Motivos para a adoção
de dietas restritivas...

Fatores  como
Saúde, Humor, contro-
le de pe- so, preocupa-
ções éticas e relaciona-
das ao consumo de
produtos naturais fo-
ram as principais ra-
zões pelas quais as pes-
soas adotam dietas res-
tritivas, ou seja, elimi-
nam por completo cer-
tos alimentos de seu cardápio.
Pesquisas conduzidas por cientis-
tas da Unesp, Unifal e do Institu-
to Universitário de Ciências Psi-
cológicas, Sociais e da Vida (Por-
tugal), com o apoio da Fapesp, en-
volveram 1.200 adultos, a maio-
ria mulheres, com idade entre 25
anos. Em a pesquisa envolveu
1.200 adultos (69,5% mulheres)
com média de idade de 25 anos.
Os autores também analisaram

as motivações por trás
de outros dois tipos
de comportamentos
alimentares denomi-
nados "emocional" e
"descontrolado". En-
tender o que ativa e
motiva esses fatores
pode ajudar especialis-
tas a modelar inter-
venções clínicas e a

tratar comportamentos de risco
para transtornos, além de promo-
ver escolhas alimentares positi-
vas, adequadas e saudáveis - mis-
são fundamental no atual ce-
nário de grande disponibilida-
de e oferta de alimentos, especial-
mente de alto teor calórico.

———
Jose F. Höfling, pro-
fessor universitário/
Unicamp

Ora, nem por isso devemos
duvidar da real possibilidade de
desenvolvimento da prática aqui
sugerida, conquanto, um dos ni-
chos mais interessantes para atu-
ação é na cobrança de prêmios de
seguros de transportes rodoviá-
rios de cargas, cujas cifras valo-
rativas são expressivas já que le-
vam por base taxas incidentes
sobre as cargas informadas pelos
transportadores, que são os se-
gurados nesta contratação.

Existem diversos ramos de
seguros, que envolvem vários
modais logísticos, que talvez, em
outro momento, poderemos te-
cer maior aprofundamento,
mas mister aqui salientar que
tivemos uma nova lei, que aden-
trou recentemente no nosso ar-
cabouço jurídico, a lei 14599/
2023, que impôs aos transporta-
dores, dentre outras obrigações:

Art. 3º. São de contratação obri-
gatória dos transportadores, pres-
tadores do serviço de transporte
rodoviário de cargas, os seguros de:

I - Responsabilidade Civil
do Transportador Rodoviário
de Carga (RCTR-C), para cober-
tura de perdas ou danos causa-
dos à carga transportada em con-
sequência de acidentes com o
veículo transportador, decorren-
tes de colisão, de abalroamento,
de tombamento, de capotamento,
de incêndio ou de explosão;

II - Responsabilidade Civil do
Transportador Rodoviário por
Desaparecimento de Carga (RC-
DC), para cobertura de roubo, de
furto simples ou qualificado, de
apropriação indébita, de estelio-
nato e de extorsão simples ou me-
diante sequestro sobrevindos à
carga durante o transporte.

Vale dizer que a cobertura de
perdas ou danos causados à car-
ga transportada em consequên-
cia de acidentes com o veículo
transportador, já era obrigatória
pela lei 8.374/1991, porém agora
temos a modalidade que envolve
os ilícitos, anteriormente englo-
bados pelo antigo ramo RCFD-C,
outrora facultativo, assim acre-
ditamos que o mercado deve ser
muito otimizado tanto para cor-
retores, seguradores e, claro,
para os operadores do direito.

Pertinente dizer aqui que, con-
forme o art. 27, do decreto lei 73/66,
é possível a cobrança por meio exe-
cutivo de tais prêmios inadimplidos,
algo que aumenta substancialmen-
te a possibilidade de manejo proces-
sual para recuperação creditícia.

Em tempo, feitas as aduzidas
ponderações, concluímos esse rá-
pido estudo reiterando: temos um
universo muito interessante de atu-
ação, para profissionais que bus-
cam um nicho de desenvolvimento
que ainda carece de sobressaltada
gama de profissionais, ademais,
imperioso dizer que a legislação
salientada tende a trazer mais di-
namicidade ao mercado, abrindo
diversas oportunidades a serem
exploradas, tanto sob a ótica téc-
nica securitária, quanto legal.

———
Marcos Le Fosse, advo-
gado formado pela Uni-
mesp, pós-graduação em
direito empresarial, ex-
tensão universitária em
diversos cursos de atua-
lização na área securitá-
ria e empresarial

Marcos Le Fosse

Os operadores do direito, por ve-
zes, não se aprofundam em um
tema muito interessante e amplo
de nosso arcabouço legal, em es-
pecial às questões atreladas ao
contrato de seguros.

Lembro-me que nas minhas
aulas de direito contratual na
faculdade que tive apenas pou-
cos momentos acerca de tal
tema, vendo de forma superfi-
cial as minúcias de tal operação.

Não obstante, ao longo de
muitos anos atuando na área, pude
me deparar com erros técnicos
constantes na área jurídica, por
exemplo, já verifiquei várias deci-
sões judiciais onde o próprio ma-
gistrado confundia a terminolo-
gia correta para salientar o dever
de indenização da seguradora, a
um segurado perante um evento
de dano, instrumentalizado por
um procedimento de sinistro de-
vidamente regulado com negati-
va de pagamento inicialmente.

Nesses casos supramenciona-
dos, a decisão citava que a segura-
dora teria o dever do "pagamento
de prêmio ao segurado", absurdo
técnico, ainda mais tendo em con-
ta que prêmio é a cifra financeira
paga pelo segurado à seguradora,
visando a garantia de dado risco
compreendido nos termos das con-
dições gerais e particulares de um
contrato de seguro pactuado.

Outra confusão, relativamen-
te comum na seara técnica citada,
é confundir o significado do ter-
mo "endosso", pois enquanto sob
égide mercantil tal mecanismo
possa salientar uma possível
transferência de titularidade de
um título de crédito, na área secu-
ritária, trata-se de quaisquer as-
pectos modificativos dentro de
uma apólice, ou seja, uma altera-
ção simples de um item segurado,
por exemplo, gerará um endosso
com numeração própria, tais pe-
culiaridades acabam por impor di-
ficuldades a muitos advogados.

Destarte, feitas tais exposi-
ções iniciais, gostaríamos aqui
de expor um interessante uni-
verso de operações judiciais,
pouco exploradas ou, ao menos,
exploradas por poucos profissi-
onais, qual seja, a cobrança ju-
dicial de certos tipos de seguros.

Mas podemos cobrar prêmi-
os de seguros, inclusive judicial-
mente, na hipótese de inadim-
plência? A resposta é sim, se es-
tivermos em uma modalidade de
risco decorrido, ou seja, situa-
ção em que o ente segurador ofe-
rece primeiramente a garantia,
para depois realizar a devida co-
brança / faturamento do prêmio.

No site do grupo Mapfre,
uma das maiores seguradoras
do mundo, podemos verificar
uma definição prática e objeti-
va para tal instituto, a saber:

RISCO DECORRIDO - De-
nomina-se o risco que tenha sido
coberto durante um período de
tempo anterior ao pagamento.
Nesse sentido, considera-se, por
exemplo, em uma apólice adquiri-
da por um período de 12 meses
(desde 1º de janeiro até 31 de de-
zembro), a qualquer momento e
dentro deste prazo, que o risco foi
aceito ou decorrido desde o dia 1º
de janeiro até esse momento.

https://www.fundacionmapfre.
com.br/publicacoes/dicionario-
mapfre-seguros/risco-decorrido/

O tema é tão pouco explora-
do que, em uma simples consulta
sob o tema "risco decorrido" e se-
guros, no TJSP, no campo de ju-
risprudência, tivemos poucas res-
postas a título de acórdãos!
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Direito do Seguro

eleições municipais, o
que demonstrava ha-
ver uma nova geração
bastante afastada da
politica e pouco inte-
ressada em ir às ur-
nas. O crescimento
observado nesse ano
interrompe o históri-
co de redução do elei-
torado jovem e é, por-

tanto, uma boa notícia. Esse au-
mento já havia sido observado
nas eleições presidenciais de
2022. O maior interesse dos jo-
vens pelo voto pode ser expli-
cado sob dois aspectos princi-
pais. O primeiro deles é que
em 2022 houve um aumento
expressivo dos jovens eleito-
res impactados pela polariza-
ção instaurada no país. O forte
clima de tensão entre grupos de
esquerda e direita pode ter incen-
tivado a participação dos jo-
vens nas discussões políticas e
no processo eleitoral em si.

O segundo fator que expli-
ca o crescimento das estatísti-

Wilson Pedroso

Ovoto para me- nores de
18 anos é opcional no
Brasil e um direito de
todos os adolescentes
com 17 ou 16 anos
completos na data da
eleição. O voto facul-
tativo é uma oportu-
nidade importante
para que os jovens exerçam a ci-
dadania e participem do proces-
so eleitoral.

Estatísticas do Tribunal Su-
perior Eleitoral indicam que hou-
ve um crescimento de 14% no nú-
mero de jovens eleitores, com
idades de 16 a 17 anos, neste ano
de 2024, em comparação com as
eleições municipais de 2020.
Apenas nos meses de janeiro e
fevereiro, 417 mil menores de 18
anos solicitaram a primeira via
do título de eleitor em todo país.

Desde 2012, a Justiça Elei-
toral vinha registrando uma se-
quência de quedas entre o elei-
torado nessa faixa etária em

O adolescenteO adolescenteO adolescenteO adolescenteO adolescente
de hoje é o eleitorde hoje é o eleitorde hoje é o eleitorde hoje é o eleitorde hoje é o eleitor
de amanhã ede amanhã ede amanhã ede amanhã ede amanhã e
merece respeitomerece respeitomerece respeitomerece respeitomerece respeito

O voto jovem nas eleições de 2024

cas é a forte atuação do TSE
no sentido de atrair os jovens
para o processo eleitoral, com
realização de grandes campa-
nhas publicitárias de incentivo
à emissão do primeiro título.
Com uso das redes sociais e de
influenciadores digitais, a Jus-
tiça Eleitoral conseguiu aumen-
tar o engajamento entre o pú-
blico jovem e, consequente-
mente, viu crescer a emissão
do primeiro título entre os
adolescentes em 2022 e tam-
bém agora em 2024.

Embora o cenário seja bas-
tante positivo, ao avaliarmos os
dados de forma mais aprofun-
dada, percebemos que o cresci-
mento não é homogêneo no país.
Os números de 2024 indicam
que o estado com maior propor-
ção de jovens eleitores é o To-

cantins, seguido pelo Piauí e
Paraíba. Com as piores estatís-
ticas, estão o Distrito Federal, o
Rio de Janeiro e São Paulo, com
baixos números de eleitores
menores de 18 anos. Ou seja,
temos motivos para comemorar,
mas ainda são evidentes os de-
safios para que mais jovens bra-
sileiros se sintam atraídos pe-
los assuntos eleitorais.

É fundamental que partidos
e lideranças políticas entendam
os anseios da juventude e ali-
nhem seus discursos com essas
necessidades para que, de fato,
consigam dialogar com os jovens
eleitores. O adolescente de hoje é
o eleitor de amanhã e merece res-
peito. Ele precisa efetivamente se
sentir representado e compreen-
dido para que nos próximos anos
possamos comemorar estatísti-
cas ainda mais positivas.

———
Wilson Pedroso é consul-
tor eleitoral e analista po-
lítico com MBA nas áreas
de Gestão e Marketing
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CASAS E APARTAMENTOS

Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala
para 2 ambientes com  varanda, cozinha americana com ar-
mários, área de serviço, garagem, elevador, área de lazer com-
pleta na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

APT. CENTRAL: Amplo apartamento com 2 suítes com armá-
rios,  lavabo, sala para 2 ambientes, cozinha, área de serviço,
garagem demarcada, portão eletrônico, ar condicionado. R$
450.000,00 ( M)

Apt.. central: Térreo, sala para 2 ambientes com sacada, 2
quartos, 1 banheiro, cozinha, área de serviço, estacionamen-
to demarcado. R$ 380.000,00 (S)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  1 dorm.  com armário, +1 suíte
com armários , w.c. social,  sala para ambientes com varan-
da,  cozinha americana, área de serviço, abrigo para 2 carros,
amplo quintal. R$ 550.000,00 (S.)

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha
americana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno
quintal (com opção de + 1 terreno murado), abrigo descober-
to, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo,
cozinha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros,
depósito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos) .R$ 550.000,00 - (M)

Casa jd. Porangaba: 2 dorm. (1 suíte com A/E), w.c. social,
sala de estar, varanda e sacada,  copa, cozinha, área de ser-
viço e quintal, abrigo para 3 carros. R$ 450.000,00 (M).

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte tér-
rea 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com
churrasqueira. Parte superior: 2 amplos quartos com vista
panorâmica, 1 banheiro. Demais: entrada lateral para vários
carros, piscina, churrasqueira R$ 580.000,00

Casa jd. Porangaba: Excelente local, alto com vista panorâ-
mica, 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala para 2 ambientes,
sacada, cozinha, área de serviço, piscina coberta e aqueci-
da, banheiro externo, pérgola, 1 garagem grande com portão
eletrônico. R$ 600.000,00 (A.S)

Casa jd. iporanga:  Casa térrea, 3 dorm. (1 suite) w.c. social,
sala, cozinha americana, abrigo (2), varanda, área gourmet
com cozinha completa,  churrasqueira, banheiro, piscina, la-
vanderia, jardins. R$ 690.000,00 (S)

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇA-
DA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE - R$
120.000,00 (V.Z)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO JD. PORANGABA: 300M2, DECLIVE, MURADO.
R$ 195.000.00 (J)
TERRENO JD. PORANGABA: 254 M2, EXCELENTE VISTA.
R$ 130.000 (G)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$
150.000,00 (A)
Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente resi-
dência de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos,
w. c. social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozi-
nha com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para ca-
seiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 220.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:  5.000m2, casa semi nova com    2
dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala de
estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc. R$
680.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA,
CASA SIMPLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BA-
NHEIRO , POÇO COMUM . R$ 320.000,00 (L.).
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Alunos da rede municipal de
ensino fazem visitas guiadas
Além de conhecer detalhes do processo de tratamento de água, os alunos participam
de dinâmicas de Educação Ambiental conduzidas pelos monitores ambientais
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Roseana e Ziraldo
Estes últimos dias

foram de muita emo-
ção para mim. Primei-
ro tive o choque da
notícia do ataque que
sofreu a grande poeta
Roseana Murray - fe-
lizmente seguida pela
informação de que ela
está fora de perigo e
atravessou a emergên-
cia. Depois veio a morte do Ziral-
do, velho amigo, extraordinário
artista.

Não sei se souberam o que
aconteceu com a Roseana Mur-
ray. Nós nos tornamos muito
amigos por intermédio de meu
querido Juan Arias, grande jor-
nalista e escritor espanhol, a
quem devo minha primeira apre-
sentação aos leitores espanhóis.
Correspondente de El País no Bra-
sil na última fase de sua carreira,
tendo sempre as melhores fontes
mundo afora, Juan e Roseana
formam um casal admirável.

Ela é uma grande poeta,
consagrada, no auge do seu re-
conhecimento nacional, com
enorme sensibilidade e o dom de
comunicação especial com o pú-
blico infantil. Sua bibliografia é
muito extensa, tendo parcerias
com os principais ilustradores do
livro infantil no Brasil, inclusive

o Jardins, com o Roger
Mello, um dos melho-
res artistas do livro
brasileiros, que ganhou
o Prêmio do Livro In-
fantil da Academia
Brasileira de Letras.
Ela tem maravilhosa
facilidade de comuni-
cação com as crianças.

Roseana e Juan
vivem em Saquarema, e foi lá que,
saindo para uma caminhada, ela
foi atacada inesperadamente por
três cães da casa vizinha. Mal-
tratados, criados dentro dessa ob-
sessão pela violência que atraves-
sa os séculos e parece ter um sur-
to neste milênio que devia ser o
da Paz, os animais saltaram um
alto muro e a derrubaram, ferin-
do-a barbaramente. O comporta-
mento dos donos dos animais -
mais que irresponsável, crimino-
so - precisa ser punido com seve-
ridade que sirva de exemplo.

Transportada para um hos-
pital da região, Roseana teve o
atendimento necessário e a vida
salva. A notícia que tenho é que
seu quadro de saúde é estável,
tendo perdido um braço e uma
orelha, entre os muitos ferimen-
tos. É claro que depois terá uma
longa travessia para se recupe-
rar física e emocionalmente, mas

os amigos ficamos esperando
sua volta para casa e para a po-
esia, que nunca a abandonará.

Conheci Ziraldo no final dos
anos cinquenta, quando chegamos
ao Rio de Janeiro, ele vindo de Mi-
nas Gerais e eu, do Maranhão. Era
um artista que superava a facilida-
de do traço com uma grande per-
cepção do universo humano, que
fazia com que suas ilustrações e
seus personagens alcançassem ra-
pidamente seu público. Mas ele
não se limitava ao caricaturista
ou ao ilustrador. Lembro-me
como, recebendo de Odylo Costa,
filho a tarefa de transformar gra-
ficamente o velho O Cruzeiro,
logo criou uma revista clara e
agradável de ler. Verdade que a
seção de humor ganhou um des-
taque especial, inclusive com as
impactantes "fotofofocas" (depois
tornadas em "fotopotocas"), em
que o balãozinho do diálogo nos
revelava o verdadeiro pensamento
ou a conversa dos fotografados.

Seu enorme sucesso logo se
tornou internacional e se esten-
deu do cartaz - que cobriu do ci-

nema novo às boas causas com
a mesma inteligência e o mes-
mo impacto - à literatura in-
fantil. Nesta, também, mostrou
que em qualquer maneira que
resolvesse se expressar era
bem-sucedido, indo dos qua-
drinhos da Turma do Pererê -
em que, creio, introduziu a pri-
meira personagem indígena da
nossa literatura infantil - à so-
fisticação do Flicts, a cor que
busca sua identidade, e mos-
trando que também era um es-
critor de enorme qualidade.

Quando lançou O Pasquim,
que desafogou, enfrentando as
barreiras da censura, a oposição
ao regímen militar, Ziraldo mos-
trou também sua capacidade de
jornalista, levando o tabloide ao
enorme sucesso de público. Seu
combate político o conduziu à pri-
são e às enormes pressões da cen-
sura sobre os comunicadores.

Sua morte, mesmo chegan-
do com a naturalidade com que
chega aos velhos, me entriste-
ce. É um destes pedaços de vida
que vão ficando pelo caminho.

Dias de muita emoção.
———

José Sarney, ex-pre-
sidente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Para conhecer mais deta-
lhes sobre o Sistema de Trata-
mento de Água de São Pedro e
como parte das comemora-
ções ao Dia Mundial da Água,
celebrado no dia 22 de mar-
ço, os alunos da rede munici-
pal de ensino realizaram em
março e na primeira quinzena
de abril  visitas guiadas pelo
Saaesp (Serviço Autônomo de
Água e Esgoto de São Pedro).

Nas visitas, que vão movi-
mentar aproximadamente 340
estudantes, as colaboradoras
técnicas do Saaesp Larissa Vay-
da e Mariana Furlan orientam
os alunos sobre procedimentos
realizados no tratamento e des-
tacam a importância e relevân-
cia da água, além de motivar os
estudantes a adotarem medidas
de economia.

Além de conhecer detalhes
do processo de tratamento de
água, os alunos participam de di-
nâmicas de Educação Ambiental
conduzidas pelos monitores ambi-
entais da Coordenadoria do
Meio Ambiente de São Pedro.

S ã o  p r o m o v i d o s  j o g o s
educativos como "pega-pega
da verdade ou mentira", para
sensibilizá-los sobre questões
ambientais. Outra atividade
destaca a importância das ma-
tas ciliares na proteção dos rios,
com simulações que evidenciam
seu papel na prevenção da po-
luição hídrica.

A ação é realizada pela Prefei-
tura de São Pedro, por meio da
Coordenadoria de Meio Ambien-
te, Secretaria de Educação e o
Saaesp. As visitas ocorrem na
Estação de Tratamento de Água
"Massahal Takaki" - a ETA 1.

Na atividade, os alunos
têm a oportunidade de apren-
der sobre a importância desse
recurso vital de forma dinâmica e
como podem contribuir para sua
conservação no dia a dia.

"A educação ambiental é es-
sencial para um novo e mais
sustentável mundo, com pesso-
as mais empáticas e conscien-
tes, e acreditamos que a infân-
cia é uma fase chave para isso".
destaca Camila Beltrame, ana-

Visita guiada de alunos da rede municipal ao Saaesp

Divulgação

lista de educação ambiental.
Acompanhando os alunos da Emeb
"Professora Gentila Iolanda da Sil-
va Frare"  na visita à estação de
tratamento de água do Saaesp, a
professora Nathalia de Carvalho

Franco observou que os estudan-
tes estavam entusiasmados em en-
tender o funcionamento do pro-
cesso de tratamento de água.
"Os alunos estavam ansiosos
para esta visita, pois durante

esta semana discutimos ampla-
mente o ciclo da água, exploran-
do seu significado e utilidade.
Eles realmente aproveitaram o pas-
seio, participaram ativamente e já
estão pensando em voltar."
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São Pedro realiza vacinação
contra a gripe neste sábado
Horário da vacinação será das 8h às 16h, em oito Unidades Básicas
de Saúde e na Coordenadoria de Trânsito, entre 8h e 12h

No sábado, 13, a Prefeitura de
São Pedro, por meio da Secretaria
de Saúde, promove o "Dia D" de
vacinação contra a Influenza (gri-
pe). Além de idosos com 60 anos
ou mais, a imunização também es-
tará disponível às pessoas que fa-
zem parte de outros grupos priori-
tários (confira abaixo).

A vacinação será das 8h às
16h, em oito unidades básicas de
saúde: UMIS (rua Odila Vaio, 648),
UBS São Dimas (rua José Esteves,
184), UBS Dorothea (rua Moacyr
Ramos, 145), UBS São Francisco
(rua Pedro Bragagnolo Filho, 4),
UBS Santo Antônio (Rodovia Alto
da Serra s/n), UBS Bela São Pedro
(rua Olívia Neumman Gomes, 18),
UBS Primavera (rua dos Girassóis,
s/n) e UBS Nova São Pedro (rua
Adélio Costa, 179). A imunização
será realizada também no prédio
da Coordenadoria de Trânsito (av.
Ângelo Franzin, 25), ao lado da

Feira do Produtor, também no sá-
bado, das 8h às 12h.

Para receber a vacina, é neces-
sário ter em mãos o CPF ou o Car-
tão Nacional de Saúde (CNS), tam-
bém conhecido como Cartão SUS.
A apresentação de documentação
que comprove a qual grupo de ris-
co a pessoa pertence e sua condi-
ção clínica também é fundamen-
tal.

As pessoas que fazem parte dos
grupos prioritários (abaixo) não
podem perder essa chance e devem
se proteger contra a gripe.

Os grupos prioritários da
Campanha de Vacinação contra a
gripe Influenza são:

- Crianças de 6 meses a meno-
res de 6 anos de idade (5 anos, 11
meses e 29 dias);

- Trabalhadores da saúde;
- Gestantes e puérperas (mães

até 45 dias após o parto);
- Pessoas com deficiência per-

manente, como limitação motora,
auditiva, visual, intelectual;

- Pessoas com doenças crôni-
cas não transmissíveis e outras
condições clínicas especiais, inde-
pendentemente da idade;

- Professores do ensino básico
e superior;

- Povos indígenas e qui-
lombolas;

- Idosos com 60 anos ou mais
de idade;

- Obesos;
- Transplantados;
- Diabéticos;
- Pessoas com imunossu-

pressão;
- Portadores de trissomias;
- Pessoas em situação de rua;
- Profissionais das Forças de

Segurança e Salvamento;
- Profissionais das Forças Ar-

madas;
- Caminhoneiros;
- Trabalhadores de trans-

porte coletivo rodoviário para
passageiros urbanos e de lon-
go curso;

- Trabalhadores portuários;
- População privada de liber-

dade e funcionários do sistema de
privação de liberdade, adolescen-
tes e jovens de 12 a 21 anos de ida-
de sob medidas socioeducativas.

INFECÇÃO - A influenza é
uma infecção viral aguda que
afeta o sistema respiratório e
tem tendência a se disseminar
facilmente em epidemias sazo-
nais. Segundo a Organização
Mundial da Saúde (OMS), os
casos de influenza podem vari-
ar de quadros leves a graves,
podendo, inclusive, levar a óbi-
to. A vacinação busca assegu-
rar imunidade durante o perío-
do de maior circulação dos ví-
rus causadores, reduzindo o
agravamento da doença, as in-
ternações e o número de óbitos.
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Unidades básicas de saúde otimizam atendimento
A rede de saúde básica de

São  Pedro  es tá  preparada
para atender não só as pes-
soas com sintomas de dengue
como também aqueles que já
passaram pelo primeiro aten-
dimento e estão em monito-
ramento. Ao todo, o município
dispõe de uma rede com seis
Unidades Básicas de Saúde
(UBS), dois Postos Saúde da
Família (PSF) e uma Unida-
de Mista de Saúde (UMIS),
todas com estrutura, equipe
médica e atendimento especi-

alizado. Nesses locais, os pa-
cientes fazem teste rápido,
exame de sangue e recebem
hidratação por soro. Os ca-
sos mais sérios, que necessi-
tam de internação, são trans-
feridos para a  Unidade de
Pronto Atendimento (UPA)
ou para o Hospital São Lucas
de São Pedro (Santa Casa).

O  a t e n d i m ento ,  100%
gratuito, está disponível nas
unidades básicas de saúde de
segunda à sexta, das 8h às
10h e das 13h às 14h. Unidade Básica de Saúde (UBS) São Francisco

Divu lgação
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Pague Menos faz promoção
nas 36 lojas físicas da Rede

Mais um mês se inicia e a Rede
de Supermercados Pague Menos
anuncia Saldão de Abril. Será nos
dias 5 e 6 de abril, sexta-feira e sá-
bado, em todas as 36 lojas físicas
da Rede, presente em 20 cidades
do interior do estado de São Paulo.

Para os Clientes cadastrados
no Clube Leve Mais, a Rede de Su-
permercados Pague Menos oferece
preços diferenciados em produtos
com etiquetas verdes. Ao se identi-
ficarem no caixa, os Clientes cadas-
trados desfrutam dos descontos
imediatos nos produtos. "Os mem-
bros do Clube Leve Mais podem
aproveitar os benefícios das etique-
tas verdes, que sempre oferecem os
melhores descontos. Aqueles que
ainda não fazem parte do Clube
podem facilmente se cadastrar
no totem disponível em nossas
lojas físicas ou pelo aplicativo
Supermercados Pague Menos e
desfrutar das excelentes ofertas",
destaca Fabio Cecon, gerente de
Marketing e Comunicação do Su-
permercados Pague Menos.

OBJETIVO - O principal
objetivo do Saldão é proporcio-
nar economia aos Clientes. Du-
rante os dias da ação, os consu-
midores que visitarem as lojas
da Rede poderão identificar os
itens com os melhores preços e
aproveitar ofertas exclusivas.
"Estamos empenhados em pro-
porcionar economia aos nossos
Clientes, oferecendo excelentes
ofertas em produtos essenciais
do dia a dia", reforça Fabio Ce-
con, gerente de Marketing e Co-
municação da Rede de Super-
mercados Pague Menos.

O Saldão de Abril da Rede de
Supermercados Pague Menos ocor-
re hoje (5) e amanhã (6), em todas
as 36 lojas físicas. Durante o perío-
do da ação, diversos produtos se-
rão oferecidos com descontos
especiais. Para informações sobre
endereço e horário de funciona-
mento de cada uma das lojas físi-
cas visite o site htt p s : / /
www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s..



A Tribuna de São Pedro
sábado, 13 de abril de 2024 A5

EEEEEMPREENDEDORISMOMPREENDEDORISMOMPREENDEDORISMOMPREENDEDORISMOMPREENDEDORISMO

Cidão fala sobre sua paixão por cozinhar
Com a pandemia, o cozinheiro decidiu empreender e dar vida a Cidão Tex Marmitaria, que oferece opções de almoço de segunda a sábado

Há pelo menos 30 anos, a pai-
xão por cozinhar toma conta da
vida de Aparecido Luiz dos San-
tos, carinhosamente conhecido
como Cidão na cidade de São Pe-
dro. Depois de quase 25 anos tra-
balhando como ajudante de cozi-
nha em hotéis e restaurantes da
cidade, com a vinda da pandemia,
ele precisou de todo apoio da famí-

lia para empreender e inaugurar
a Cidão Tex Marmitaria.

"Antes da pandemia eu tra-
balhei 11 anos no restaurante
Nova Fazendinha, que precisou
fechar. Com muita dificuldade,
numa cozinha bem pequena, em
2019 eu tomei coragem e, junto
com a minha família, decidi mon-
tar meu próprio negócio", contou

Cidão, ao ressaltar sua vocação. "Eu
deveria, mas nunca fiz nenhum curso
de gastronomia. Aprendi na curiosi-
dade, perguntando e vendo os ou-
tros cozinhando". A curiosidade
pela arte de cozinhar surgiu quan-
do tinha cerca de 20 anos e foi tra-
balhar como faxineiro no antigo Ho-
tel Jerubiaçaba, em Águas de São
Pedro. "Foi naquela época que tudo

começou. Entre uma faxina e ou-
tra, eu fica observando o pessoal
cozinhar. Depois de quatro anos,
consegui uma vaga de ajudante de
cozinha e não parei mais", contou,
ao destacar que também trabalhou
na roça com o então deputado es-
tadual, Helinho Zanatta.

CIDÃO TEX - Com delivery e
retirada do local, a marmitaria Cidão

Tex atende na rua Ernesto Daniel, 52,
bairro São Francisco. Com diversas
opções e tamanhos de marmitex e
combos, o funcionamento aconte-
ce de segunda a sábado, das 10h30
às 14h. Telefone: (19) 99732-9493.

A Tribuna visitou a cozinha do
Cidão e pode conferir a qualidade
dos alimentos e impecável higiene
do local. Além do arroz e feijão com

típico gostinho de "comida de mãe", os
cliente encontram várias opções de car-
nes, massas, saladas e sobremesa. "Aqui
a gente faz tudo como muito amor e
carinho, por isso temos a alegria
de ouvir bastante elogios", decla-
rou Cidão. Para conhecer as opções
de marmitex e combos, basta se-
guir o @cidaotex ou chamar pelo
WhatsApp (19) 99732-9493.

Com delivery e retirada do local, a marmitaria Cidão Tex atende na rua Ernesto Daniel, 52, bairro São Francisco. Telefone e WhasApp: (19) 99732-9493.

Daniella Oliveira
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Professores da rede municipal de ensino participam de encontro
Como parte das ações planeja-

das para ocorrer ao longo do ano,
a Secretaria de Educação de São
Pedro realizou na segunda-feira, 8,
encontro de formação para profes-
sores de Pré I e II e 1º e 2º anos.

A atividade faz parte do Pro-
grama SESI de Alfabetização Res-
ponsável, que tem como missão
enriquecer o cenário educacional ao
capacitar esses professores do En-
sino Fundamental, bem como ges-
tores escolares, na importante mis-
são de garantir o direito à alfabeti-
zação de todas as crianças.

Com o objetivo claro de con-
tribuir para a alfabetização na ida-

de certa, o programa oferece apoio
técnico e colaborativo, capacitan-
do os profissionais da educação
para enfrentar os desafios especí-
ficos dessa fase crucial do desen-
volvimento infantil.

As formações ocorrem du-
rante o Horário de Trabalho Cole-
tivo, evidenciando o compromis-
so da Secretaria de Educação com
a melhoria da qualidade do ensi-
no e formação continuada dos
profissionais. Os encontros, orga-
nizados ao longo do ano, propor-
cionam um espaço de aprendiza-
do e troca de experiências, quan-
do os participantes têm a oportu-

nidade de se aprofundar em meto-
dologias eficazes de alfabetização e
de discutir estratégias para supe-
rar obstáculos comuns encontra-
dos nessa etapa educacional.

As propostas de aplicação em
sala de aula fornecem ferramentas
práticas para os professores imple-
mentarem em seu dia a dia peda-
gógico, adaptando-as às necessi-
dades específicas de cada grupo
de alunos. Além disso, o progra-
ma enfatiza a importância do
trabalho em equipe, incentivan-
do a colaboração entre os edu-
cadores e os gestores para o al-
cance dos melhores resultados.

PARCERIAS - Além da par-
ceria feita entre a Prefeitura de São
Pedro e o Sesi, também foram reali-
zadas parcerias com outras insti-
tuições, como o Sebrae e o Senai,
sempre pensando na formação dos
professores e também em oferta
diferenciada de atividades para
os alunos. "São ações planejadas
com foco no aprendizado dos alu-
nos. Estamos em busca constan-
te de ferramentas que auxiliem
tanto os professores como os
alunos, sempre em busca de ex-
celência na educação", destacou
a secretária municipal de Edu-
cação, Samanta Bontorim. Professores participam de formação na Emeb Abdala, em São Pedro

Divulgação
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BRUNA HELENA
- Sou cuidadora de

idoso há 12
anos,estou cursando
técnico de enferma-

gem, tenho curso
auxiliar de farmácia e
estou disponível para
plantões noturno e

acompanhante hospi-
talar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Fi-
cha Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

Prestamos serviços em
São Pedro e região portarias

seguranças e eventos
Informações Teófilo

telefone (19)99927-9969

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

ALUGO CHÁCARA
Nova São Pedro II

5 dormitórios 3 suítes + 2
dorm. 4wc lazer varanda e

piscina valor do aluguel
R$ 2.500,00 mensal

Tratar telefone
19-997 671377 / 
19-996 086160

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

FALECIMENTOS
SR. LUIZ LEITE faleceu no dia
03/04 na cidade de Piracicaba
aos 60 anos de idade. Era fi-
lho dos finados Sr. Mario Leite
e da Sra. Maria Guardia Leite.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de Santa
Maria da Serra e o sepultamen-
to deu-se dia 03/04 saindo a
urna mortuária as 17:00h do
Velório Municipal seguindo
para o Cemitério da mesma lo-
calidade onde foi inumado em
jazigo da família. Á família e
amigos enlutados o sentimen-
to de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SR. AMIR CANDIDO faleceu
no dia 04/04 na cidade de São
Pedro aos 82 anos de idade.
Era viúvo da Sra. Cristina Ma-
riano de Andrade. Era filho dos
finados Sr. Joao Candido So-
brinho e da Sra. Antonia Della-
torre. Deixa os filhos: Sandra
Regina Rodrigues Correa, Ce-
lia Aparecida Mariano Rodri-
gues e José de Andrade Fer-
reira Dias. Deixa netos, bisne-
to, tataraneto e demais paren-
tes e amigos.  O seu sepulta-
mento deu-se dia 05/04 sain-
do a urna mortuária as 10:30h
do Velório Memorial seguindo
para o Cemitério Municipal da
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. Á
família e amigos enlutados o
sentimento de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. VILSON ANTUNES MEN-
DES, faleceu no dia 08/04 na
cidade de Piracicaba aos 53
anos de idade. Era casado
com a Sra. Leonilda Soares
Mendes. Era filho do Sr. Jose
Antunes Mendes e da Sra.
Miquelina Elca Mendes. Dei-
xa os filhos: Weslen Apareci-
do, Willian Soares, Welington
Soares. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado para a cida-
de de São Pedro e o sepulta-
mento deu-se dia 09/04 sain-
do a urna mortuária as 16:30h
do Velório Memorial seguindo
para o Cemitério Municipal da
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. Á
família e amigos enlutados o
sentimento de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

VENDO OU TROCO
IMÓVEL

em São Pedro por Piracica-
ba sobrado com 3 dorm,

sala, cozinha, banh. parte
superior e 1 dorm, sala,

cozinha, banh. Parte inferior
Bairro Horto Florestal R$
300 mil Tratar 19 99862-
4594  ou 99927-1241 .

VENDO OU TROCO
POR IMÓVEL

em Piracicaba casa 3 dorm,
sala, copa, cozinha, banhei-

ro em São Pedro Bairro
Recanto das Águas/ São
Dimas valor R$ 390 mil

tratar: 19 99862-
4594 ou 99927-1241 .

SRA. CLAUDIA PULCHERIA
VALLIDO DE JESUS faleceu
na cidade de Águas de São
Pedro, aos 100 anos de idade
era viúva do Sr. Odair Vallido de
Jesus. Era filha da Sra. Anna
Rosa do Espírito Santo, falecida.
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu corpo
foi transladado para a cidade de
Piracicaba e o velório ocorreu dia
11/04/2024 no Memorial Metropo-
litano de Piracicaba - Sala Dia-
mante das 11:00 as 17:00 ho-
ras, onde também teve a Ceri-
mônia de Homenagens Póstu-
mas no Salão Nobre. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos do Grupo Bom Jesus
Funerais.

SR JOSE MARIA AFONSO
FERREIRA faleceu na cidade de
São Pedro, aos 67 anos de idade
vivia em união estável com a Sra.
Sandra Katia da Silva. Era filho
dos finados Sr. Jose Afonso Fer-
reira e da Sra. Maria Amelia Va-
cari Ferreira. Deixa os filhos:
Maira Cristina, Leonardo Ma-
theus, Estevão Alex, Ana Livia
e Luís Fabiano. Deixa demais
parentes e amigos. Seu sepul-
tamento deu-se dia 11/04 às sa-
indo a urna mortuárias às 14:00h
do Velório Municipal seguindo
para o Cemitério Municipal da
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. MOACIR VIEIRA FILHO,
faleceu na cidade de São Pedro,
aos 73 anos de idade. Era viúvo
da Sra. Benedita Crivelari Vieira.
Era filho dos finados Sr. Moacir
Vieira e da Sra. Maria Gomes da
Silva Vieira. Deixa os filhos Jose
Carlos Vieira, Daniel Vieira, Ro-
sangela Aparecida Vieira, Elia-
na Aparecida Vieira, Cristiano
Almeida Vieira, Clayton Almei-
da Vieira, Reinaldo Aparecido Vi-
eira e Reginaldo Vieira. Deixa
netos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento deu-
se dia 13/04 saindo a urna mortuária
às 10:00h do Velório Municipal se-
guindo para o Cemitério Parque da
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. Á fa-
mília e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

Alugo
2 imóveis ,sendo

3 dorm.,sala,
cozinha, banheiro,

direto com
proprietário
 tratar (19)
998624594
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Defensor Público cobra
inclusão voltada às
pessoas com deficiência
Os gestores, junto com o Legislativo, precisam trabalhar cada vez
mais por políticas públicas inclusivas e fáceis de serem adotadas"

Dirceu Cardoso Gonçalves

Asemana começou com a má notí-
cia de que a agência ban- cária de
São Pedro, pequena cidade turísti-
ca do interior paulista foi atacada
pelo novo cangaço, que violou o
cofre e espalhou explosivos pelo
prédio. E que, para agravar o qua-
dro, três carros fortes, transpor-
tadores de valores, foram ataca-
dos, dois na movimentada rodo-
via Washington Luiz, em Cordei-
rópolis, e um na rodovia Luiz de
Queiroz, em Piracicaba. Além dis-
so, a polícia encontrou armas
num imóvel em Sumaré, que a
quadrilha usava como centro lo-
gístico. São ações que incomodam
e amedrontam a população, execu-
tada por criminosos ousados, que
enfrentam a polícia, fazem reféns
entre o povo e, quando conseguem,
matam policiais.

É o típico crime decorrente do
enfraquecimeno da legislação de
execução penal instituído pela polí-
tica demagógica das ultimas déca-
das. Tanto que boa parte dos qua-
drilheiros presos nesses ataques é
composta de criminosos reinciden-
tes que, num regime mais rigoro-
so, ainda estariam recolhidos em
função dos delitos anteriormente
cometidos. A falsa democracia pra-
ticada esses anos todos, infelizmen-
te, abriu espaço para as organiza-
ções criminosas surgirem, cresce-
rem e se alastrarem para todo o
País e até ao exterior. Hoje, para
resolver o problema, serão neces-
sárias medidas mais severas do
que aquelas que no passado pode-
riam ter evitado a deterioração
social e da segurança pública.

É de se esperar que além da
prontidão das forças de seguran-
ça, sejam adotadas medidas que
principalmente desestimulem a
prática  do crime. Os criminosos -
que hoje, ao serem presos - já sa-
bem em que data sairão da cadeia
e ainda contam com a possibilida-
de de, bem defendidos, poderem
sair na audiência de custódia e
aguardar o julgamento em liber-
dade, precisam estar cientes de que
- conforme o crime cometido, serão
condenados à pena de morte ou, na
melhor das hipóteses, pegarão a pri-
são perpétua, como ocorre nos Es-
tados Unidos, sabidamente o país
mais democrático do mundo, mas
severo no trato com o crime.

Lembro-me que, durante a
fase mais severa do governo mili-
tar, o assalto a banco foi inscrito
na Lei de Segurança Nacional e
sua punição era a pena de morte.
Ninguém, entretanto, foi morto
por esse delito porque, sabendo
do castigo, não apareceram indi-
víduos valentes o suficiente para
assaltar bancos naquele período.
Mas, quando a pena capital foi
retirada de vigor, no mesmo dia
o crime voltou a acontecer e até
hoje se faz presente na crônica po-
licial brasileira. Parece até que en-
fraqueceram o Estado para o cri-
me poder nascer e se desenvol-

ver. E, por conta disso, muitos
brasileiros já morreram, outros
sofreram grandes prejuízos e a
sociedade vive com medo.

Os srs. parlamentares (depu-
tados e senadores) prestarão um
grande serviço à Nação e, princi-
palmente aos seus eleitores, se vol-
tassem a atenção  para o novo can-
gaço e uma série de outros crimes
que incomodam a população e re-
definissem o esquema punitivo.
Dessem, através de um ordena-
mento legal contemporâneo, as
ferramentas ideais para policiais,
membros do Ministério Público e
magistrados cobrarem devida-
mente do réu os agravos por ele
cometidos contra a sociedade.
Mesmo em instituindo a pena de
morte e a prisão perpétua esses fe-
tiches de determinados setores da
comunidade e de indivíduos quer
se consideram libertários, é impor-
tante lembrar que dificilmente ela
será aplicada porque, sabendo pre-
viamente do risco que correm, os
criminosos certamente deixariam
de executar certas maldades por-
que, apesar de tudo e da má índo-
le, não têm compulsão suicida.

O Estado brasileiro, por suas
instituições, precisa manter ínte-
gro o seu "imperium" e, mesmo
que seja pela força, fazer-se res-
peitado por toda a população.
Não há a menor razão para um
transgressor ser condenado a
uma pena e liberto com o cumpri-
mento de um sexto do tempo
(quando é primário) ou um quar-
to (quando reincidente). Quem sai
da prisão ainda gravado pelo
peso de uma pena, mesmo que em
liberdade, só tem como alternati-
va voltar a cometer crimes. E,
mesmo quando tem outras pos-
sibilidades, opta pelo crime por-
que, devido aos riscos, é mais ren-
tável do que o trabalho honesto.

Senhores parlamentares, refli-
tam enquanto ainda é tempo. Veri-
fiquem todo o desmonte que os
seus antecessores dos loucos tem-
pos da "democracia pelo voto" apli-
caram â legislação. Definam os cri-
mes e as justas punições e restitu-
am o poder punitivo e controla-
dor do Estado. Sem ele, viveremos
um inferno cada dia mais atroz. O
criminoso tem de saber previa-
mente os riscos  correm, Isso cer-
tamente evitará que os cometa.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo); e-mail:
tenentedirceu@terra.com.br
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Ataques a banco e carros
fortes, crimes hediondos

Em outubro teremos eleições
para a escolha de prefeitos e verea-
dores. Será que nas plataformas de
campanha e planos de governo, os
candidatos têm programas volta-
dos à maior inclusão das pessoas
com deficiência? No caso dos
candidatos a vereador, eles pre-
tendem criar projetos para be-
neficiar esta grande parcela da
população? No caso dos postu-
lantes às prefeituras, têm a in-
tenção de colocar em prática ações
e políticas públicas que promovam
a real acessibilidade e autonomia
no dia a dia das cidades?

As políticas públicas, ao esta-
belecer ações e metas, têm como di-
retriz atuar no combate a qualquer
desigualdade ou exclusão feita com
o propósito de impedir ou impossi-
bilitar o desfrute dos direitos dos
cidadãos, em igualdade de condi-
ções, valorizando e estimulando as
escolhas de cada indivíduo.

Esse tema precisa estar presen-
te na pauta dos políticos, pois
quase 19 milhões de brasileiros
com 2 anos ou mais possuem
algum tipo de deficiência, o que
representa 8,9% da população
do país, de acordo com o Censo
2022, do IBGE. E dentre esses,
47,2% possuem 60 anos ou mais, o
que equivale a aproximadamente
8,8 milhões de pessoas.

ALERTA - O Defensor Públi-
co Federal André Naves, que é tam-
bém escritor e especialista em Di-
reitos Humanos e Inclusão Soci-
al, faz um alerta aos candidatos.
"Pertencer a uma comunidade e
estar incluído socialmente é um
direito de todas as pessoas. Os
gestores, junto com o Legislativo,
precisam trabalhar cada vez mais
por políticas públicas inclusivas e
fáceis de serem adotadas".

André Naves, que atua na De-
fensoria Pública da União em São
Paulo (DPUSP), convoca os futu-

André Naves é Defensor Público Federal
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ros governantes e legisladores a
promover com urgência mais in-
centivos nas áreas dos transpor-
tes, educação, trabalho, mora-
dia, saúde, esporte e cultura
que, ainda que já tenham sido
objetos da Lei Brasileira de In-
clusão, de dispositivos constitu-
cionais e tratados internacionais,
dependem ainda de novas práticas
e posturas públicas e privadas.

"É preciso privilegiar o plane-
jamento de longo prazo na criação
de centros de excelência inclusivos.
Essas novas posturas políticas po-
dem ser exploradas, por exemplo,
em um eventual Protocolo Plu-
rianual de Inclusão, com metas
e prazos para o equacionamento
de questões que se apresentam
como barreiras à livre inclusão
social dos vulneráveis em geral,
e das pessoas com deficiência em

especial. Temáticas como a do
transporte especializado, garan-
tia de acesso a remédios de alto
custo e moradias inclusivas, en-
tre outras, deveriam ter resoluções
definidas politicamente nesse pla-
nejamento", concluiu.

PONTOS - Naves destaca os
pontos que considera essenciais a
serem tratados pelos candidatos às
eleições 2024:

1 - Fortalecimento do SUS, em
especial quanto à garantia de tera-
pias inclusivas e ao fornecimento
de medicamentos de alto custo e
de uso contínuo e prolongado;

2 - Favorecimento ao em-
preendedorismo de pessoas com
deficiência;

3 - Projetos e ações que pro-
movam a verdadeira inclusão de
pessoas com necessidades edu-

cacionais especiais nas escolas
de ensino regular

4 - Melhoria da acessibilidade
dos modais de transporte público e
infraestrutura urbana.

5 - Maior apoio ao desen-
volvimento de práticas esporti-
vas inclusivas;

6 - Favorecimento ao protago-
nismo de pessoas com deficiência
na participação em atividades cul-
turais;

7 - Fomento à pesquisa cientí-
fica que vise a inclusão;

8 - Maior incentivo às entida-
des da sociedade civil que traba-
lham para a melhoria de vida das
pessoas com deficiência;

9 - Incentivo ao trabalho e em-
prego das pessoas com deficiência;

10 - Uso da tecnologia em prol
da inclusão em todos os campos:
saúde, educação, trabalho, etc.
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Diretoria e professores são homenageados
A Câmara Municipal de São

Pedro concedeu Moção de Aplau-
sos e Congratulações ao casal Sebasti-
ão Guimarães de Oliveira e Maisa Ro-
drigues Guimarães de Oliveira, profes-
sores voluntários do Centro de Convi-
vência da 3ª Idade de São Pedro. A
homenagem ocorreu durante a 5ª Ses-
são Ordinária do dia 1º de abril, consi-
derando o trabalho dos professores no
esporte de vôlei adaptado a mais de
dois anos, atraindo a melhor idade
que também tem disputado em
campeonatos. Casados há 42 anos,
os professores de educação física
aposentados moram em São Pedro
desde 2018.  O autor da Moção, o
vereador Elias Garcia Candeias pa-
rabenizou o grupo da terceira ida-
de em nome da presidente, Maria
José da Silva que corajosamente
ativou o prédio que estava aban-
donado e foi restaurado aos pou-
cos para retomar às atividades da
melhor idade. A nova diretoria sem
nenhum respaldo político sanou as
dívidas e regularizou os documen-
tos do prédio.

"O prédio havia sido invadi-
do, depredado e esquecido. Hoje a
atual diretoria resgatou o prédio
que por muitos anos foi referência
para a terceira idade da nossa re-
gião. Parabenizo a Maria José que
se dedicou a recuperar o patrimô-

nio histórico", destacou Candeias.
Para o vereador Du Modesto,

todo assunto sobre idosos é de ex-
trema importância à São Pedro.
"Sobre vários aspectos: vida, saú-
de, importância desta atividade e a
capacidade social que não se res-
tringe apenas à terceira idade, mas
permeia todas as famílias. É uma
instituição que tem história muito
bonita e hoje ganha uma nova
'musculatura' para que a cidade
acolha este trabalho. Parabéns!".

A presidente do Centro de
Convivência da 3ª Idade de São
Pedro, Maria José da Silva, que
também é dirigente do Sindicato
dos Trabalhadores Municipais e
São Pedro, a atuação dos dirigentes
vai além do espaço físico restaurado, o
objetivo é proporcionar aos idosos ati-
vidades que contribuem para quali-
dade de vida e socialização.

"Elaboramos projetos para
voltarem às atividades e logo tere-
mos de volta a alegria dos nossos
idosos. Hoje temos o esporte adap-
tado com professores voluntários,
recebendo times de outras cidades,
disputando em vários campeona-
tos. A diretoria está à disposição
da população para quaisquer escla-
recimentos e para quem quiser con-
tribuir com o grupo", finalizou a
presidente, Maria José.

Diretoria da Terceira Idade e vereadores da Câmara de São Pedro

Maria Jose da Silva, Maisa e Sebastião Oliveira e Elias Candeias

Divu lgação
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Pollyany Policarpo está em novo endereço
Num espaço mais amplo e de fácil acesso, a clínica está na rua José Estanislau de Oliveira, 926, área central de São Pedro

Há pouco mais de um mês, a
Pollyany Policarpo Odontologia
passou a atender em um novo en-
dereço: Rua José Estanislau de Oli-
veira, 926, área central de São Pe-
dro. Num ambiente mais amplo,
totalmente moderno, climatizado e
de fácil acesso, a dentista Pollyany
conta que o principal objetivo da
mudança é oferecer mais comodi-
dade, aconchego e ainda um espa-
ço especial para tomar um cafezi-
nho com os pacientes.

"Todas essas mudanças foram
planejadas e pensadas para rece-
ber da melhor forma possível os
pacientes. Além do no espaço,
priorizamos o atendimento hu-
manizado, individualizado.
Ainda existem muitas pessoas,
de diversas idades, que têm

medo de vir ao dentista, por isso
precisamos oferecer conforto, segu-
rança e um tratamento específico
para cada um", contou Po-
llyany, ao ressaltar a instalação
de uma TV no teto. "Funciona
muito bem para distrair e aliviar
a tensão na hora do procedimento,
principalmente das crianças".

Com 15 nos de experiência, a
dentista especializada em ortodon-
tia e implantodontia oferece diver-
sos serviços: limpeza, restaurações,
extrações, extrações de dentes do
siso, aparelhos fixos e removíveis,
dentadura fixa (prótese), implan-
tes, tratamento de gengivas e cla-
reamento. "Oferecemos o que há de
mais moderno e seguro para aque-
les que já perderam os dentes, a
prótese protocolo".

HARMONIZAÇÃO - Outra
novidade que está fazendo sucesso
entre os pacientes da Pollyany Policar-
po Odontologia são os protocolos de
harmonização facial. "Minha propos-
ta é de devolver e melhorar o que está
faltando na face da pessoa", disse a
dentista. Sempre com horário marca-
do, os serviços vão desde aplicação de
botox a preenchimento facial e labial,
fio de sustentação, fio liso e bioesti-
mulador de colágeno.

SERVIÇO: A Pollyany Poli-
carpo Odontologia fica na rua José
Estanislau de Oliveira, 926, área
central de São Pedro. O atendimen-
to é de segunda a sexta-feira, das
8h às 11h, e das 13h às 18h; aos
sábados, das 8h às 12h. Telefone/
WhatsApp: (19) 9791-6964. Insta-
gram @clinicapollyanypolicarpo

Num ambiente mais amplo, moderno, climatizado e de fácil acesso, a dentista Pollyany conta que o principal objetivo da mudança é oferecer mais comodidade e aconchego aos pacientes

Daniella Oliveira
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Mais de 1.700 pessoas
participam da 2ª etapa
do Circuito Corridas

Última parada foi em Limeira, domingo (7)

Divulgação

CONFIRA OS ATLETAS VENCEDORES
DE CADA CATEGORIA

5 KM - FEMININO:
1º Colocado: Marina Malachias - Tempo 00:18:38
2º Colocado: Solange Bento Bela - Tempo: 00:18:59
3º Colocado: Juliana de Almeida Scher - Tempo: 00:19:01
4º Colocado: Edna Maria de Almeida - Tempo: 00:19:06
5º Colocado: Mirian de Farias  - Tempo: 00:20:06
 
5 KM - MASCULINO:
1º Colocado: Lucas Bissoli - Tempo: 00:15:41
2º Colocado: Elionay Ferreira Correia- Tempo: 00:15:57
3º Colocado: Jhenniffer Raissa Bueno da Silva - Tempo: 00:16:12
4º Colocado: Elias Rodrigues Bastos- Tempo: 00:16:31
5º Colocado: Guilherme Henrique Cibene - Tempo: 00:16:35
 
10 KM - FEMININO:
1º Colocado: Andreia Aparecida Hessel - Tempo: 00:35:27
2º Colocado: Carmen Patricia Martinez Aguilera - Tempo: 00:36:47
3º Colocado: Franciele Monalisa dos Santos Firme- Tempo: 00:36:49
4º Colocado: Raquel Aparecida Pereira - Tempo: 00:36:56
5º Colocado: Leidiane Aparecida Cipriano Morando- Tempo: 00:38:03
 
10 KM - MASCULINO:
1º Colocado: Samuel Souza do Nascimento - Tempo: 00:29:57
2º Colocado: Fernando Augusto Rodrigues da Silva  - Tempo:
00:30:00
3º Colocado: Eder Uillian de Oliveira da Silva - Tempo: 00:30:48
4º Colocado: Rafael Santos Novais - Tempo: 00:31:21
5º Colocado: Luan Bissoli - Tempo: 00:31:51

A largada do Circuito Corri-
das Pague Menos 2024 segue a
todo vapor. A última parada foi
na cidade de Limeira, no domin-
go (7). A segunda etapa reuniu
mais de 1700 pessoas que partici-
param dos percursos de 5 km e 10
km, além da corrida kids. A su-
pervisão técnica foi da FPA (Fede-
ração Paulista de Atletismo), com
organização da Chelso Sports, pa-
trocínio da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos e apoio da Pre-
feitura Municipal de Limeira.

Os mais de 1.700 inscritos
concorreram a vales-compras nas
lojas do Supermercados Pague
Menos. Os prêmios foram entre-
gues aos cinco primeiros coloca-
dos nas categorias feminina e
masculina, nos 5 km e 10 km. Além
disso, a equipe com maior repre-
sentatividade, a Girls Runners, re-
cebeu um prêmio de R$ 1.000,00
em reconhecimento à sua parti-
cipação expressiva no evento.  

A cidade de Limeira recebeu
pela primeira vez o Circuito, que
teve o percurso iniciado no Horto
Florestal, local que é símbolo do
município com suas paisagens
singulares. O ambiente não ape-
nas serve como um refúgio para
os moradores locais, mas também
como um ponto de encontro aco-
lhedor para familiares e amigos,
que podem desfrutar de um ce-
nário natural de convívio e la-
zer, enriquecendo assim a expe-
riência tanto dos habitantes de
Limeira quanto de seus visitantes.

Nessa etapa, duas atletas de
alto nível estiveram presentes com-
petindo. Andreia Hessel, a Carro-
ça, que já foi campeã da Maratona
de São Paulo, dos Pan-Americanos
de 2019 (Peru) e 2023 (Chile) e
Adriana Aparecida da Silva, bi-
campeã pan-americana e competiu
Olimpíadas de Londres, 2012, e Rio

de Janeiro, 2016. Andreia ficou em
primeiro lugar no 10 km feminino,
com o tempo de 00:35:27. Em en-
trevista para a Comunicação da
Rede de Supermercados Pague
Menos, a maratonista destacou
o trajeto e organização do even-
to esportivo. “Não vou dizer que
foi difícil, mas sim desafiador. A
organização está excelente, o lo-
cal é bonito”, comenta Andreia.

DOAÇÃO — Além da corri-
da, a Rede de Supermercados Pa-
gue Menos realizou a doação de
quase dois mil litros de leite para o
Fundo Social de Solidariedade de
Limeira.  Essa significativa contri-
buição foi resultado da 2ª etapa do
Circuito de Corridas de Rua Pague
Menos, que teve o apoio da Prefei-
tura de Limeira, através da Secre-
taria de Esporte e Lazer. A primei-
ra-dama e presidente do Fundo
Social, Roberta Botion, expressou
sua gratidão. “Agradecemos ao
Pague Menos pela iniciativa soli-
dária e a todas as pessoas que par-
ticiparam da ação. Os produtos se-
rão encaminhados ao Banco de
Alimentos para serem distribuí-
dos”, afirmou a primeira-dama.

ESTILO DE VIDA — O Cir-
cuito tem como principal propósito
fomentar um estilo de vida saudá-
vel entre os entusiastas do esporte,
incentivando-os a percorrer as ruas
em busca de suas metas individu-
ais. Além disso, o evento visa pro-
mover a prática esportiva na co-
munidade local e impulsionar o tu-
rismo, atraindo participantes de
diversas cidades. As próximas eta-
pas do Circuito Corridas Pague
Menos estão programadas para
Valinhos (5/5), Itu (16/6), Pira-
cicaba (29/9), Mogi Guaçu (20/
10) e Campinas (17/11). As ins-
crições para todas as etapas já
estão disponíveis  no site https://
www.corridapaguemenos.com.br .
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Bebel tem projetos aprovados pela
Comissão de Educação e Cultura
São três os projetos aprovados por unanimidade pela Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legislativa, da qual a deputada Bebel é presidenta

A Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo
aprovou por unanimidade três
projetos de lei da deputada es-
tadual piracicabana Professora
Bebel (PT), durante reunião na
tarde desta última terça (9), que
visam melhorar a educação pú-
blica no Estado de São Paulo.
Bebel, que é a presidenta da Co-
missão de Educação e Cultura,
tem uma destacada atuação no
parlamento paulista e explica
que agora as proposituras pas-
sarão por outras comissões até
ficarem aptas para serem leva-
das à votação no plenário da
Alesp e que por terem sido apro-
vadas por unanimidade têm
grande chance de se tornarem
lei estadual.

Entre os projetos aprovados
está o número 1080/2023, que
estabelece parâmetro mínimo de
repasse financeiro do Estado
para as APAEs e demais orga-
nizações da sociedade civil, sem
fins lucrativos. "Este projeto
garante que as entidades te-
nham direito ao repasse finan-
ceiro, por meio de assinatura de
convênio, para que possam re-
ceber alunos cuja deficiência
não permita que eles sejam in-
cluídos em salas de aula do en-
sino regular, uma vez que atu-
almente essas entidades só re-
cebem o recurso depois de pa-
garem suas contas. Atualmen-
te, da forma como é feito, quan-
do recebem o recurso já estão de-

vendo e isso prejudica a adminis-
tração destas entidades. As APA-
Es cumprem um papel fundamen-
tal de atendimento a estas crian-
ças e precisam do recurso no seu
devido tempo para desenvolver
bem o seu trabalho", defende.

Outro projeto que recebeu
parecer favorável foi o de nú-
mero  1082/2023, que torna
obrigatória a existência de es-
paço destinado a uso exclusivo
dos professores em toda a rede

pública e oficial de ensino. "In-
felizmente, em muitas escolas os
professores não têm um local
específico para ficarem no inter-
valo das aulas. É preciso asse-
gurar em lei para que o Estado
garanta um espaço digno para
que os professores possam fa-
zer suas refeições, estudarem e
descansarem enquanto aguar-
dam o retorno à sala de aula",
defende. Por último, foi aprovado
o Projeto de Lei nº 1089/2023 que

institui o Custo Aluno Qualidade
Paulista (CAQ), que será o índice
oficial de aferição de parâmetros
qualitativos da educação no esta-
do de São Paulo, a ser utilizado no
âmbito das redes estadual, muni-
cipais e privada de ensino que atu-
em na educação básica. "O CAQ
será um instrumento orientador da
distribuição de recursos para a
melhoria do ensino público paulis-
ta", completa a deputada e segun-
da presidenta da Apeoesp.

A deputada estadual Professora Bebel durante reunião da Comissão de Educação e Cultura da
Alesp que deu parecer favorável a projetos de sua autoria
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São Pedro começa
a emissão da nova
Carteira de
Identificação Nacional

Continuamos caminhando por justiça, democracia e direitos
Professora Bebel

Nesta semana, tive
acesso a boas notícias. A
primeira, que registro, foi
a liberação da divulgação
de uma pesquisa realiza-
da pelo Instituto Índice,
que coloca meu nome em
segundo lugar entre os
pré-candidatos na dispu-
ta à Prefeitura de Piraci-
caba. Um adversário de
direita havia conseguido
inicialmente impedir a divulgação,
mas a vitória judicial foi nossa. O
detalhe, importantíssimo, é que
a pesquisa registrou que sou a
única pré-candidata em cresci-
mento. Se o Partido dos Traba-
lhadores, ao qual coloquei meu
nome à disposição, homologar a
candidatura, poderemos apresen-
tar nossas ideias e propostas para
melhorar o nosso município.

A segunda grande notícia,
importante para a nossa demo-
cracia e para a justiça brasilei-
ras, foi a decisão da Câmara dos
Deputados de manter a prisão do
deputado federal Chiquinho Bra-
zão, um dos acusados de ser man-
dante do assassinato da verea-
dora Marielle Franco e de seu
motorista Anderson Gomes, em
março de 2018, no Rio de Janeiro.

O detalhe,O detalhe,O detalhe,O detalhe,O detalhe,
importantíssimo,importantíssimo,importantíssimo,importantíssimo,importantíssimo,
é que a pesquisaé que a pesquisaé que a pesquisaé que a pesquisaé que a pesquisa
registrou que souregistrou que souregistrou que souregistrou que souregistrou que sou
a única pré-a única pré-a única pré-a única pré-a única pré-
candidata emcandidata emcandidata emcandidata emcandidata em
crescimentocrescimentocrescimentocrescimentocrescimento

A Carteira de Identidade Na-
cional (CIN) agora pode ser feita
em São Pedro.  O documento im-
presso e digital, considerado um
grande passo em direção à moder-
nização dos serviços públicos, pode
ser emitido no Poupatempo. A pri-
meira emissão é gratuita e é preci-
so fazer agendamento prévio.

O documento impresso e di-
gital foi pensado pelo Ministé-
rio da Gestão e da Inovação em
Serviços Públicos para substi-
tuir o antigo RG, utiliza o CPF
como número único de identifi-
cação e adota diversas tecnolo-
gias para sincronizar dados, am-
pliar a segurança e garantir auten-
ticidade das informações.

"A iniciativa não apenas sim-
plifica o processo de obtenção de
identificação, mas também alinha
São Pedro com os padrões nacio-
nais de identificação, garantindo
maior segurança e eficiência para
todos os seus cidadãos", destaca o
coordenador de Emprego e Renda,
Danilo Dihel.

Ao adotar o número do Cadas-
tro de Pessoas as Físicas (CPF)
como Registro Geral Nacional, a
CIN acaba com a duplicidade na
identificação do cidadão, reduzin-
do a possibilidade de fraudes. Um
dos objetivos é que, apenas com o
documento, o cidadão possa ter
acesso a seus prontuários no SUS,
benefícios como o Bolsa Família,
registros no INSS, além de infor-
mações fiscais, tributárias e liga-
das ao exercício de obrigações polí-
ticas, como o alistamento eleitoral
e o voto. As crianças brasileiras
também podem possuir a car-

teira, já que a inclusão do CPF
nas certidões de nascimento é
obrigatória desde 2017.

Outro ponto positivo do docu-
mento é a facilidade de acesso: com
a o uso da CIN, os cidadãos terão
acesso a um documento de identi-
ficação atualizado e de fácil ob-
tenção. Não será mais necessá-
rio recorrer a outros documen-
tos para comprovar a identida-
de em diferentes situações.

A nova carteira de identifica-
ção incorpora tecnologias de segu-
rança avançadas para evitar falsi-
ficações e fraudes, garantindo as-
sim a integridade das informações
pessoais dos cidadãos. Além de ser-
vir como documento de identifica-
ção básico, a CIN pode ser utiliza-
da em diversas situações, como vi-
agens nacionais e internacionais,
acesso a serviços públicos e priva-
dos, entre outros.

AGENDA - A CIN pode ser
emitida no Poupatempo de São
Pedro, situado na avenida dos
Imigrantes, 688. O horário de
atendimento é de segunda a
sexta-feira, das 9h às 17h, e aos
sábados das 9h às 13h.

Para evitar filas e garantir
um atendimento mais ágil, os
cidadãos devem realizar o agen-
damento prévio por meio do
portal do Poupatempo ou dire-
tamente na unidade.

Para fazer a CIN é preciso
apresentar certidão de nasci-
mento ou casamento (original e
cópia) e um documento que
conste o número de CPF - pode
ser a via antiga do RG ou car-
tão do CPF (original e cópia).

Lamentavel-
mente, não foi uma
decisão unânime,
como acredito que
deveria ser. Foram
277 votos a favor, 129
contra, 28 abstenções.
Adivinhe, leitor, leito-
ra, quem votou pela
soltura? Não é ne-
cessário esforço,
não é mesmo? To-
dos bolsonaristas.
Claro, são aqueles

que comemoraram o assassinato,
que quebraram placas com o nome
de Marielle, que a ofenderam tan-
tas vezes depois de morta. Eles têm
representantes e estão presentes em
Piracicaba, em todas as cidades e
comunidades do nosso Estado.
Temos todo o direito de exigir ex-
plicações deles e daqueles que os
apoiam. Com justiça, democracia,
vidas humanas, não se brinca.

Também estou contente com
a postura altiva da maioria dos mi-
nistros do nosso Supremo Tribu-
nal Federal frente à arrogância ul-
tradireitista do bilionário Elon
Musk. Este senhor não é bem-vin-
do, depois de tatos ataques à de-
mocracia no mundo e também no
Brasil. Ser dono de uma das mais
poderosas empresas big techs do
mundo não o torna um cidadão

acima das leis e não o autoriza a
desafiar a soberania, a Constitui-
ção e a suprema corte do nosso país.
Impedir a proliferação de mentiras
e de conteúdos que podem levar à
violência nas escolas, feminicídios,
tentativas golpistas, atentados e
outros crimes não é censura, é pre-
servação da vida e dos direitos. Se
ele não gosta do nosso país, pode
retirar seus negócios daqui.

Nesta quinta-feira, reencontrei
também minhas colegas professo-
ras, meus colegas professores, es-
tudantes, pais e lideranças que es-
tiveram em Piracicaba na Carava-
na por Educação e Serviços Públi-
cos de Qualidade no Estado de São
Paulo, que desde o dia 2 de abril
percorre todas as regiões do esta-
do, com diversos ônibus adesiva-
dos. Sim, estamos discutindo a gre-
ve dos professores, que poderá ser
decretada na assembleia de 26 de
abril em São Paulo. Se discutimos
a greve, é porque já não é mais pos-

sível ficarmos passivos diante de
tantas injustiças, salários baixos,
escolas em precárias condições, as-
sédio e autoritarismo. E ainda há o
desemprego de milhares de profes-
sores temporários, enquanto temos
estudantes sem aulas.

A Caravana também está de-
nunciando a Proposta de Emenda
à Constituição 9/2023, do gover-
nador Tarcísio de Freitas, que cor-
ta R$ 10 bilhões da Educação.
Como deputada, juntamente com
a mobilização semanal dos pro-
fessores, estudantes e movimen-
tos sociais, estamos conseguindo
impedir a aprovação deste projeto
na Comissão de Constituição, Jus-
tiça e Redação da Assembleia Le-
gislativa. Se for aprovado, ain-
da passará por outras comissões e
nossa luta vai continuar. Precisa-
mos do apoio da sociedade.

Continuamos nossa cami-
nhada, com fé, determinação e
disposição para lutar e vencer,
felizes por termos no comando
do nosso país um lutador, esta-
dista e democrata da qualidade
único do nosso presidente Lula.

Professora Bebel é De-
putada Estadual, pré-
candidata à prefeita de
Piracicaba e segunda
presidenta da Apeoesp

Minha Casa Minha Vida
Minha CasaMinha CasaMinha CasaMinha CasaMinha Casa
Minha Vida é aMinha Vida é aMinha Vida é aMinha Vida é aMinha Vida é a
garantia degarantia degarantia degarantia degarantia de
moradia dignamoradia dignamoradia dignamoradia dignamoradia digna
para o povopara o povopara o povopara o povopara o povo
brasileirobrasileirobrasileirobrasileirobrasileiro

Alexandre Padilha

Uma casa é como
um santuário para as
famílias, e o compro-
misso do governo Lula
é garantir acesso à
moradia digna para to-
das as famílias brasilei-
ras, tendo sempre como
prioridade a redução das desi-
gualdades sociais no nosso país.

 Descontinuado pelo go-
v e r n o  a n t e r i o r ,  o  M i n h a
Casa, Minha Vida (MCMV)
foi relançado em 2023 pelo
presidente Lula. Trata-se da
retomada do maior programa
habitacional já implantado
no Brasil. Além de proporci-
onar aos brasileiros o direito
à moradia com dignidade, ele
garante  acesso  a  d iversos
programas sociais.

Criado em 2009, o MCMV já
entregou mais de 7 milhões de uni-
dades habitacionais para famílias
que tinham o sonho de sair do alu-
guel e ter sua casa própria.

Só em 2023, 21 mil uni-
dades habitacionais  foram
entregues à população, 22 mil
tiveram as obras retomas e
foram contratadas mais de
500 mil moradias.

Isso só foi possível
graças à aprovação
pelo Congresso Nacio-
nal da medida provisó-
ria que recriou o pro-
grama.

A meta é que, até
2026, o programa
chegue a dois mi-
lhões de contrata-

ções de moradias.
Nesta semana, o presidente

Lula anunciou a seleção de mais
de 112,5 mil novas unidades do
programa, nas modalidades
'Entidades' e 'Rural', devolven-
do o sonho da moradia digna e
da proteção social para mais de
440 mil pessoas de áreas urba-
nas e rurais.

 Essas famílias fazem parte
de movimentos de luta por mo-
radia e de comunidades tradi-
cionais - quilombolas e indíge-
nas -, além de agricultores. A
previsão de investimento é de
R$ 11,6 bilhões, que, além da
casa própria, custearão um pro-
jeto moderno e sustentável que
proporciona melhora na quali-
dade de vida das pessoas.

Para participar dessa seleção,
prefeituras, governos estaduais e
entidades organizadas por movi-
mento sociais enviaram suas pro-

postas, de acordo com o que esta-
beleciam as regras do governo.

Somente no estado de São
Paulo, serão construídas 5.901
novas moradias em 22 municí-
pios, nove cidades na modali-

dade MCMV 'Rural', e 13, na
modalidade 'Entidades'.

Redução das desigualda-
des, respeito e dignidade. Final-
mente a política habitacional
que valoriza o bem-estar do
povo brasileiro está de volta.

Alexandre Padilha é médi-
co, professor universitá-
rio, Ministro das Relações
Institucionais da Presidência
da República e deputado fe-
deral licenciado (PT/SP).
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Em um mês, turismo local é
destaque em 243 publicações
Número é resultado de um evento promovido com jornalistas de 11 veículos de
comunicação de vários1 municípios que vieram conhecer os atrativos turísticos

A união é fundamental
para o crescimento do turismo.
E o turismo, essencial para o de-
senvolvimento da economia. Ci-
ente disso, a Prefeitura de São
Pedro vem investindo no trade
turístico e fortalecendo a par-
ceria e integração entre todos os
representantes do setor.

Na segunda-feira (8), a admi-
nistração municipal reuniu os em-
presários do ramo de turismo e
eventos e as lideranças da Secreta-
ria de Turismo e do Conselho Mu-
nicipal de Turismo (ComTur).

Na ocasião, a Agência Lettera
Comunicação apresentou os resul-
tados de uma "press-trip", realiza-
da nos últimos dias 8 a 11 de mar-
ço, em São Pedro.

A viagem foi promovida na
Estância Turística de São Pedro
para proporcionar experiências
a jornalistas especializados em
turismo. Foram 24 convidados
de 11 veículos de comunicação,
como a IstoÉ, IG Turismo, Jor-
nal da Manhã, SBT Campinas
(Programa Vitrine), Catraca Livre,
Jornal Americanense, Tribuna de
Ribeirão, Portal Nine, Portal Di-
kas Rio Preto, Portal Olá, Itape-
tininga e Blog Travelpedia.

Durante a apresentação dos
resultados da viagem, a analista de
comunicação da Lettera Comuni-
cação, Marcele Tonelli, disse que

A visita dos profissionais de imprensa aconteceu de 8 a 11 de março

São Pedro "está em alta" e desta-
cou as 243 publicações a respeito
dos atrativos turísticos de São
Pedro veiculadas na tevê, jor-
nais, internet e redes sociais.
Tudo em mídia espontânea e sem
desembolsar um único centavo.

"Se fossem mídias pagas, o
custo de toda essa divulgação para
São Pedro sairia em algo superior
a R$ 300 mil", disse. "Mais do que
uma viagem, a press-trip disponi-

bilizou aos jornalistas uma experi-
ência com riqueza de informa-
ções, uma vivência que potenci-
aliza a produção de matérias
mais pessoais e sensoriais. No
mercado, essas matérias espon-
tâneas têm um grande valor na
atração de turistas", explicou.

Após assistir a apresentação,
o prefeito de São Pedro, Thiago Sil-
va, salientou a importância da par-
ceria público-privada no fortaleci-

mento do turismo no município. E
realçou o papel da administração
municipal. "Não basta apenas ter
vocação turística. A excelência na
saúde, infraestrutura urbana,
entre outros serviços, também
atraem turistas. Por essas e ou-
tras, seguiremos trabalhando e
investindo e disponibilizando os
melhores serviços públicos aos
cidadãos e aos visitantes no
nosso município", disse.

Divulgação/Prefeitura
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Etec abre inscrições para
Vestibulinho 2024

A Etec Gustavo Teixeira está
com inscrições abertas para o Ves-
tibulinho 2º Semestre de 2024. Há
vagas no curso Técnico em Admi-
nistração presencial, e na modali-
dade Ensino a Distância (on-line),
ofertados pelo GEEaD (Grupo de
Estudos de Educação a Distância),
tem Técnicos em Transações Imo-
biliárias, Desenvolvimento de Sis-
temas, Secretariado, Guia de Tu-
rismo e o curso de Especialização
Técnica em Gestão de Projetos.

O curso de especialização é
novidade na Etec em São Pedro, e
tem como objetivo oferecer educa-

ção na área de gestão de projetos
para pessoas que se formaram em
cursos técnico e/ou superior. As
inscrições vão de 4 de abril até às
15h do dia 9 de maio.  Os interessa-
dos poderão se inscrever no
www.vestibulinhoetec.com.br.

Para a realização da inscri-
ção é preciso CPF do candidato
e pagamento, em rede bancária,
da taxa de inscrição, de R$ 40.
O exame será presencial no dia
9 de junho, às 13h30. "Não per-
ca a oportunidade de realizar
um curso gratuito de qualida-
de!", ressalta a equipe da Etec.
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Bebel barra corte de verbas
na educaçãoe tem seis
projetos aprovados na Alesp
Semana foi de vitórias da deputada piracicabana na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo; obstrução foi possível contra PEC 09/23
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Região do Theodoro
Souza Barros tem espaço
para atendimento

Atuante, a semana da depu-
tada estadual piracicabana Profes-
sora Bebel (PT) na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo
(Alesp) foi de vitórias, mostrando
a sua dedicação e lideranças no
principal parlamento paulista. Na
Comissão de Constituição, Justiça
e Redação, Bebel conseguiu obs-
truir a votação da PEC 09/2023,
do governador Tarcísio de Freitas,
que reduz de 30% para 25% o orça-
mento da Secretaria Estadual da
Educação, o que representa o
corte de R$ 10 bilhões anuais
da pasta, enquanto que na Co-
missão de Administração Pública
e Trabalho, a deputada Professora
Bebel teve seis projetos de lei de sua
autoria aprovados e que agora se-
guem para outras comissões da
Casa, sinalizando que deverão ir em
breve para plenário.

Na Comissão de Constituição,
Justiça e Redação da Alesp, a táti-
ca da deputada piracicabana para
adiar  votação do parecer à PEC 09
tem sido a de leitura do seu pare-
cer contrário à proposta do gover-
nador, que contêm 147 páginas e é
recheado de ilustrações, demons-
trando o quanto é prejudicial à sua
aprovação à educação pública, do
ensino fundamental à pós-gradu-
ação. "Temos tido o apoio da socie-
dade, que tem comparecido na As-
sembleia Legislativa, também se
posicionando contrário à esta ne-
fasta proposta. O nosso trabalho
não é só de obstrução, mas de
expor com muita clareza que
não estão sobrando recursos
como alega o governador Tarcí-
sio. Com isso, esperamos ganhar
apoio para impedirmos a sua apro-
vação", destaca Bebel.

Já na Comissão de Adminis-
tração Pública e Relações do Tra-
balho, Bebel conseguiu a aprova-
ção do Projeto de lei 1051/2023, que
autoriza a redução da jornada de
trabalho dos servidores púbicos
estaduais que sejam pais ou res-

Na Comissão de Constituição, Justiça e Redação, Bebel demonstra que não estão
sobrando recursos na educação, como alega o governador Tarcísio de Freitas

Divu lgação

ponsáveis por crianças portadoras
de Transtornos do Espectro Autis-
ta (TEA). Também teve aprovado o
Projeto de lei 1062/2023 que disci-
plina sobre as consignações em fo-
lha de pagamento de servidores
públicos civis e militares, ativos e
inativos, reformados e de pensio-
nistas, da administração direta e
autárquica.

A Comissão aprovou ainda o
Projeto de lei 1064/2023 da depu-
tada  Professora Bebel que discipli-
na sobre as ausências dos funcio-

nários da Educação aos seus locais
de trabalho em virtude de mani-
festações, paralisações ou greve,
assim com o Projeto de lei 1070/
2023 que considera contribuin-
tes facultativos do Instituto de
Assistência Médica ao Servidor
Público Estadual do Estado de
São Paulo - IAMSPE, desde que
contribuam mensalmente para
o Instituto, os servidores públicos
do Estado admitidos nos termos
da Lei Complementar nº 1093, de
16 de julho de 2009.  Foi aprovado

ainda na Comissão de Administra-
ção Pública e Relações do Trabalho
o Projeto de lei 1086/2023 da de-
putada Professora Bebel que esta-
belece direitos aos professores da
rede pública e oficial de ensino do
Estado e o Projeto de lei 1149/2023
que institui Mesa Permanente de
Negociação Coletiva, composta
por membros indicados pelo
Governo do Estado e pelos sindi-
catos e entidades de classe dos ser-
vidores públicos, nas negociações
das campanhas salariais.

Moradores dos bairros Theo-
doro de Souza Barros, Bela São
Pedro e Alpes das Águas têm, des-
de o dia 1 de abril, atendimento so-
cioassistencial ofertados pela Pre-
feitura de São Pedro, por meio da
Coordenadoria de Desenvolvimen-
to Social, em um imóvel na rua José
Daniel Sobrinho, 248, bairro The-
odoro de Souza Barros.

O espaço está referenciado
ao CRAS (Centro de Referência
da Assistência Spocial) São Dimas
e o intuito é descentralizar as ações
e serviços ofertados, com foco no
resgate de famílias e indivíduos que
estejam em situação de vulnerabi-
lidade ou extrema pobreza e risco
social, privação, fragilização de
vínculos relacionais ou de per-
tencimento.

A meta da Coordenadoria é
atender até 2.500 famílias. Os

serviços ofertados são atendi-
mento individual, orientações
em geral, Benefício de Presta-
ção Continuada - BPC (Idosos e
Pessoas com Deficiências), Ca-
dastro Único para Programas
Sociais (CadÚnico), entre ou-
tros, além do  Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento de Vín-
culos com atividades voltadas
para crianças, idosos,  adoles-
centes, adultos e jovens.

O horário de funcionamento
do espaço será de segunda a sexta-
feira das 8h30 às 16h30.

"Diante dos dados apresenta-
dos pela Coordenadoria de Desen-
volvimento Social, já solicitamos
junto ao Governo do Estado a im-
plantação de mais um CRAS no
município, para atender os muní-
cipes da região do Theodoro", dis-
se o prefeito Thiago Silva.

Equipe da Coordenadoria de Desenvolvimento Social que fará atendi-
mento

Imóvel fica na rua José Daniel Sobrinho, 248, no Bairro Theodoro
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Esta publicação custou R$ 371,25 aos cofres públicos

Esta publicação custou R$ 189,75 aos cofres públicos

Esta publicação custou R$ 181,50 aos cofres públicos
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"Águas de São Pedro está entre as melhores  cidades
da região em gestão pública", afirma prefeito
Como Direito de Resposta, o prefeito de Águas de São Pedro, João Victor Barbosa, enviou texto sobre matéria publicada em 10 de fevereiro

"Ao contrário do que foi er-
roneamente veiculado por este
jornal, Águas de São Pedro não
detém a pior nota na avaliação
da gestão pública do Tribunal
de Contas do Estado (TCE). A
informação verídica e pública é:
a estância está hoje entre as dez
melhores dos 24 municípios que
compõem a Região Metropolita-
na de Piracicaba (RMP).

Os dados também estão dis-
poníveis no site do TCE e consi-

deram, entre outros pontos, o
bom planejamento de políticas
públicas; a realização de audi-
ências públicas para ouvir a po-
pulação; o cumprimento de me-
tas previstas no plano plurianu-
al; a estrutura dos postos de
saúde e a qualidade do progra-
ma de saúde da família.

É preciso que a apuração
seja, de fato, mais profunda so-
bre um tema tão relevante para
conhecimento da população.

Além de contradizer um órgão
sério como o TCE e afrontar a
imagem idônea do município e
de seus moradores, nota-se uma
tendência política na tentativa
de denegrir a atual administra-
ção. Prova disso é a que a mes-
ma 'matéria' traz declaração do
vereador petista Nelinho Nori-
nha, declaradamente oposição
não construtiva da atual gestão
e que já se coloca na cidade
como pré-candidato a prefeito.

Mas, voltando ao assunto que
fez Águas de São Pedro figurar
entre os melhores, vale destacar
que o município subiu no índice do
IEG-M em comparação com ano
anterior, mantendo-se em destaque
para efetividade em saúde, educa-
ção e gestão fiscal.

Entre as 24 cidades da região,
Águas de São Pedro figurou com a
nota C+, a mesma obtida por Char-
queada, Saltinho, Cordeirópolis,
Capivari, Santa Gertrudes e Piraci-

caba. Também tiveram nota inferi-
or (C) os municípios Ipeúna, Mom-
buca, Rio Claro, Rio das Pedras,
Santa Maria da Serra e até mesmo
a vizinha São Pedro.

A nível estadual, ou seja, ana-
lisando todos os 645 municípios
paulistas, apenas 52 têm nota B e
são superiores ao que foi atribuído
a Águas de São Pedro.

As informações são precisas e
incontestáveis. Já a má-fé e as men-
tiras rolam às soltas na tentativa

de marcar negativamente um go-
verno que devolveu a dignidade e
o reconhecimento de uma estância
que não para de prosperar. Lamen-
tamos, profundamente, posições
como a deste vereador e de perió-
dicos que se propõem a propagar
inverdades por falta de apuração
jornalística.

Mas estamos certos de que
nada apaga a força do trabalho."

(assinado eletrônicamente -
João Victor Barbosa)
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Escolas de Santa Maria da Serra entregam cordões
e apresentam brinquedos e apostilas especializadas

No mês de conscientização so-
bre o autismo, a rede municipal de
educação de Santa Maria da Serra
entregou para os pais e alunos os
cordões, que são símbolo nacional
de identificação de pessoas com de-
ficiências ocultas, como o TEA
(Transtorno do Espectro Autista).
Além disso, foram apresentados as
apostilas especializadas e brinque-
dos pedagógicos que irão contribuir
no ensino.

A entrega ocorreu na EMEB
Dona Zina Saviolo Cury e na EMEI
Cônego Gilberto Kremer, com uma
roda de conversa entre a equipe
gestora da educação, pais e respon-
sáveis abordando o tema. Em San-
ta Maria da Serra, também há uma
Lei Municipal que institui o Dia de
conscientização do Autismo, o que
reforça a necessidade das campa-
nhas informativas e inclusivas.

Os cordões também servem
como uma forma de despertar nos
colegas, professores e toda comu-
nidade a necessidade do acolhimen-

to, respeito e aceitação. Os girassóis re-
presentam a resiliência dos portado-
res.  Os brinquedos específicos ajudam
no desenvolvimento de cada um
deles, tais como a cognição, intera-
ção e habilidades sociais e estarão
disponíveis nas atividades escola-
res, assim como as apostilas.

 "O mundo azul de Théo"
transporta as crianças para den-
tro do conteúdo, replicando em
suas páginas as suas rotinas, que
permitem o desenvolvimento inte-
lectual padronizado e colaborativo
entre professores, alunos e famili-
ares na construção de um ambien-
te saudável e inclusivo dentro e fora
da escola. Permitindo assim, uma
comunicação assertiva, civilidade,
senso de comunidade, empatia,
aceitação, cooperação, superação,
entre outros fatores.

A diretora de Educação e Cul-
tura, Rejane Peroto Abiati Cury,
destaca a importância desses ma-
teriais na aprendizagem dos alu-
nos. "Santa Maria da Serra, sem

Pais e alunos os cordões, que são símbolo nacional de identi-
ficação de pessoas com deficiências ocultas

dúvida, é muito privilegiada em
poder contar com esses materiais.
A nossa diretriz é proporcionar to-
das as possibilidades que estiverem
ao nosso alcance, tanto no ensino,

quanto na inclusão. Ficamos mui-
to felizes em ver a participação ati-
va dos pais e responsáveis nesse
projeto. É um ganho inestimável a
todos eles", comentou.
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Prefeito visita o batalhão
da PM e discute estratégias

O prefeito de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza, esteve
no último dia 4 na sede do 10° Ba-
talhão da Polícia Militar discutin-
do estratégias para fortalecer a se-
gurança no município.

O chefe do Executivo esteve
com a tenente-coronel Sílvia An-
dréia Mantoani e com o subcoman-
dante major Gregolim. Na oportu-
nidade, o prefeito agradeceu pelos

serviços prestados e se colocou à
disposição para continuar colabo-
rando com as forças policiais.

"Estamos investindo forte na
segurança, implementando a
muralha digital e o Centro de
Operações Integradas. Todas
essas ações visam dar mais se-
gurança aos moradores e turis-
tas que frequentam nossa estân-
cia", completou João Victor.

Prefeito João Vitor com a tenente-coronel Sílvia Andréia Man-
toani e com o subcomandante major Gregolim
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Renan Stoco é o novo secretário de Segurança de Águas
O prefeito de Águas de São

Pedro, João Victor Barboza, anun-
ciou nesta segunda-feira (8) o ad-
vogado Renan Stoco como novo
secretário de Segurança Pública da
estância. Stoco também já foi eleito
vereador e é pós-graduando em
segurança pública.

Ele assume o lugar de Valdir
Gibim, que retornará ao mandato
de vereador. Com a nomeação, se-
gundo o prefeito, será possível tra-
zer novos projetos para a Pasta.
"Renan é um jovem dinâmico e
muito competente. Tenho certeza
absoluta de que fará um grande
trabalho na área da segurança pú-
blica. Agradeço ao Gibim por toda
dedicação e empenho durante o
tempo em que exerceu o cargo",
disse o chefe do Executivo Aguape-
drense.

Stoco chega à Pasta com uma
ótima estrutura e material huma-
no para trabalhar. "Tivemos avan-
ços significativos na área da segu-
rança pública, sendo possível aliar
tecnologia com novos investimen-
tos. A Guarda Municipal é reflexo
disso, já que hoje conta com mais
homens, armamentos, viaturas e
logo terá também um prédio ade-
quado para o dia a dia da corpora-
ção", acrescentou João Victor.

Renan Stoco também falou
sobre a nova missão como se-
cretário. "É uma imensa satis-
fação ter sido escolhido para li-
derar a área de segurança pú-
blica em nosso município. A mi-
nha profunda experiência e fa-
miliaridade, adquirida ao lon-
go da minha carreira e do con-
vívio com profissionais do se-

tor, me capacitam para esta res-
ponsabilidade. Sinto-me prepa-
rado para o desafio e estou extre-
mamente motivado. Farei tudo o
que for possível, com grande com-
prometimento, para elevar os pa-
drões de eficiência de seguran-
ça pública em nossa cidade."

TRÂNSITO - A reunião des-
ta segunda-feira também serviu para
apresentar o novo diretor de Trânsito
de Águas de São Pedro, Fernando
Haber. Com a implementação do se-
tor, mudanças virão para melho-
rar a sinalização e o fluxo de veícu-
los e pedestres pela cidade.
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Águas recebe oficina
de fotografia básica

Em parceria com o Ponto Mis
(Museu de Imagem e Som), Águas
de São Pedro recebeu na última ter-
ça-feira (9) uma oficina focada em
"Fotografia Básica". O jornalista
Emiliano Capozoli compartilhou seu
vasto conhecimento sobre a arte de
fotografar, proporcionando uma
tarde repleta de aprendizado.

Os alunos foram profunda-
mente impactados pelos ensina-
mentos. "Gostei muito do curso!
Com certeza vou usar as dicas no
meu dia a dia e repassarei para
outras pessoas", disse o aluno Da-
niel. Já Larissa comentou que ado-
rou o curso, e que ele trouxe várias
curiosidades sobre fotografia e
como aplicá-las no dia a dia com a
própria câmera do celular. "Dicas
muito úteis que vou usar muito e
repassar para meus amigos".

O professor coordenador
Mateus Ribeiro, que acompa-
nhou o evento, relatou: "Cele-
bro a parceria exitosa entre o

Museu da Imagem e do Som e a
Secretaria Municipal de Educa-
ção. Essa colaboração foi fun-
damental para a realização da
oficina de Fotografia Básica,
que se traduziu em uma experi-
ência marcante para nossos alu-
nos. Eles demonstraram gran-
de interesse e aplicaram as li-
ções aprendidas com entusias-
mo, especialmente durante as
atividades práticas. As opiniões
positivas dos alunos são um re-
flexo do sucesso da oficina e do
desejo deles de continuar explo-
rando o mundo da fotografia.
Esperamos poder oferecer mais
experiências enriquecedoras
como esta no futuro."

A diretora Tatiana Heidorn
agradeceu a oportunidade de os
alunos conhecerem mais sobre
fotografia. "Por se tratar de um
tipo de arte, os jovens precisam
ser incentivados a se expressa-
rem de forma criativa".


